
ALPHARRÁBIO’S
Em mais um encontro com o
escritor Cecílio Elias Netto, au-
tor do Dicionário do Dialeto
Caipiracicabano, o autor de
Alpharrábio’s autografou para o
suplente de vereador José Car-
los Magazine (União Brasil) —
com a esposa Fernanda — e
ao radialista e empresário Jai-
rinho Mattos (PV). José Osmir
Bertazzoni — com a esposa
Elza —, jornalista, escritor e
advogado, lançou uma coletâ-

nea de artigos publicados na
imprensa local e uma síntese
da sua história como sindica-
lista e profissional do Direito,
além da passagem pelo jornal
O Diário. O detalhe desse en-
contro foram as lembranças do
benemérito Jairo Ribeiro de
Mattos, que foi vereador e de-
putado estadual, cuidando
como ninguém do Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba, a primei-
ra Cidade Geriátrica do Brasil.

EM BRASÍLIA
Representantes da Simap es-
tiveram em Brasília, na Confe-
deração Nacional de Municípi-
os, para apresentar o concei-

to, objetivos e os benefícios do
ESG, sob a coordenação do se-
cretário de Infraestrutura e Meio
Ambiente, Alex Salvaia. A3
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brasileira, Zé Dirceu — pai do de-
putado federal Zeca Dirceu — tra-
balha como advogado e tem mui-
tos projetos políticos pela frente.

SILÊNCIO — I
Este Capiau, idoso e cansado,

lembra que o silêncio fala mais alto
do que muitos pronunciamentos
em relação ao pleito de outubro de
2024. As legendas partidárias di-
vulgam ações rápidas, mas a es-
sência ainda está no controle
dos líderes que vão anunciando
aos poucos. De vice, até agora,
só o pré-candidato Alex Madu-
reira (PL) informou que será Erik
Gomes, presidente do Simespi.

SILÊNCIO — II
E neste fim de semana, o ve-

reador Paulo Campos, pré-can-
didato a prefeito pelo Podemos,
anunciará o nome do seu vice.
Garante que será uma “chapa
pura”, do Podemos, cuja pre-
sidente nacional é a deputada
federal Renata Abreu (SP).

NUVENS
E cada minuto que passa,

confirma-se o lema do então go-
vernador Antonio Carlos, das
Minas Gerais, de que política é
como as nuvens: ora de um jei-
to de um lado, ora de outro jei-
to de outro lado. E assim vai.

ELEIÇÕES
Como outubro está chegando

rápido — faltam menos de 200
dias —, nota-se que a judicializa-
ção será um dos caminhos de mui-
tos e muitos candidatos. Em São
Paulo, por exemplo, a Justiça ne-
gou pedido do prefeito Ricardo
Nunes para retirar post de Boulos,
seu rival, sobre primeiro lugar em
intenções de voto no Datafolha.

ANIVERSÁRIO
O líder petista José Dirceu

completa 78 anos dia 16, sábado.
Em Brasília, o ex-ministro ofere-
ceu um jantar e compareceram as
mais destacadas personalidades
políticas, como o vice e ministro
Geraldo Alckmin (PSB), o minis-
tro da Fazenda, Fernando Had-
dad (PT), o senador Jacques
Wagner (PT-Bahia), e a fila foi
imensa. Lenda viva da política
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RECAPEAMENTO
O recape na João Graner, no Al-
godoal, será feito em toda sua

extensão, mas por etapas, para
não prejudicar o trânsito. A5
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HFC SAÚDE COMPLETA HOJE 57 ANOS
História, crescimento e humanização, eis uma entidade que
busca excelência, sob a liderança do empresário José Coral,

líder do cooperativismo na Região, e sua equipe de adminis-
tração do, carinhosamente, chamado “Hospital da Cana”. A9

Piracicaba participa das ações do
Dia S contra sarampo e rubéola
Atividades começaram ontem na rede de Atenção Básica seguindo
orientações do Ministério da Saúde e Secretaria de Estado da Saúde

Desde ontem (14) e até o dia
24 de março, Piracicaba participa
das ações do Dia S contra o sa-
rampo e rubéola, conforme orien-
tação do Ministério da Saúde e Se-
cretaria Estadual de Saúde. A ação
busca identificar a ocorrência de
casos suspeitos das doenças que
não tiveram acesso ao sistema de
saúde ou que não foram detecta-
dos pelo sistema integrado de vi-
gilância. Além da identificação dos
casos, será documentada a ausên-
cia da circulação do vírus, fazen-
do assim, a manutenção da elimi-
nação das doenças em todo o ter-
ritório estadual. Para isso, a Se-

cretaria de Saúde convocou as
unidades de saúde da Atenção
Básica do município a realizarem
a busca ativa prospectiva e retros-
pectiva destas doenças. “Na bus-
ca Prospectiva, os serviços de saú-
de identificam pessoas com sinais
e sintomas de sarampo ou rubéo-
la e realizam a notificação desses
casos. Já na busca Retrospectiva,
é feito levantamento de fontes de
informação como prontuários clí-
nicos e fichas de atendimento em
serviços de saúde; e busca por
indivíduos que apresentaram si-
nais e sintomas nos últimos 30
dias”, explicou Karina Corrêa Con-

tiero, coordenadora de Vigilância
em Saúde (Cevisa) de Piracicaba.

PREVENÇÃO – A vacina-
ção é a forma mais efetiva de pre-
venção. A população de 1 a 29
anos deve receber duas doses,
sendo a primeira com a tríplice
viral aos 12 meses e a segunda
aos 15 meses com a tetraviral ou
tríplice viral + varicela. Já entre
os 30 a 59 anos, uma dose da
vacina tríplice viral, se não vaci-
nado anteriormente. Os trabalha-
dores da saúde devem receber
duas doses da vacina tríplice vi-
ral independentemente da idade.
Com intervalo de 30 dias entre as

doses. A vacina tríplice viral é con-
traindicada durante a gestação.
As gestantes não vacinadas ou
com esquema incompleto deverão
receber a vacina no puerpério.

AS DOENÇAS – Os sinto-
mas de sarampo são exantema
(manchas vermelhas) no corpo e
febre alta (acima de 38,5°) acom-
panhada de um ou mais dos se-
guintes sintomas: tosse seca, ir-
ritação nos olhos (conjuntivite),
nariz escorrendo ou entupido. Já
a rubéola apresenta os seguintes
sintomas: febre, dor de cabeça,
exantema (manchas rosadas),
gânglios cervicais aumentados.

NA FUMEP, O FUTURO
Tímido, de fala mansa e sor-
riso cativante.  Esse é o per-
fil do jovem africano Ciuna
Crufe, 25, que deixou a Gui-
né-Bissau em 2022, seu
país de origem, em busca
de um futuro melhor. No
Brasil ele trabalhou como
servente de pedreiro, numa
fábrica de vassouras e ro-
dos e até tentou seguir a
carreira de jogador de fute-
bol profissional. Neste perí-
odo passou por grandes

necessidades financeiras. A
sua trajetória começou a
mudar quando ingressou
em novembro do mesmo
ano na Fundação Municipal
de Ensino de Piracicaba
(Fumep), onde conseguiu
uma bolsa de estudos para
o curso de Administração
na Escola de Engenharia de
Piracicaba (EEP) e um es-
tágio remunerado no Centro
de Educação Profissional
de Piracicaba (CEPP). A6
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Apeoesp define hoje
rumos da campanha
salarial dos professores

Divulgação

A Apeoesp promove assem-
bleia, com paralisação, nesta
sexta (16), para debater com os
professores da rede estadual de
ensino os rumos da campanha
salarial da categoria, uma vez
que até agora o governo esta-
dual não sinalizou com nenhum
reajuste salarial. A assembleia
acontecerá na Praça da Repú-
blica, em frente à Secretaria Es-
tadual da Educação, às 16 ho-
ras, e poderá definir a deflagra-
ção de greve dos professores
estaduais contra o ataque do go-
vernador Tarcísio de Freitas à
categoria, que tem data-base em
primeiro de março e até agora não
recebeu nenhuma proposta de re-
ajuste em seus salários. A11

A deputada estadual Professora Bebel coordena a assembleia
da Apeoesp hoje na Praça da República, às 16 horas
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Declaração (ainda) lúcida em fase vermelha
Meu império é deMeu império é deMeu império é deMeu império é deMeu império é de
papel, meuspapel, meuspapel, meuspapel, meuspapel, meus
anéis caneta eanéis caneta eanéis caneta eanéis caneta eanéis caneta e
tinta, minhastinta, minhastinta, minhastinta, minhastinta, minhas
coroas de rei sãocoroas de rei sãocoroas de rei sãocoroas de rei sãocoroas de rei são
copas de cervejacopas de cervejacopas de cervejacopas de cervejacopas de cerveja
e cebolas fritase cebolas fritase cebolas fritase cebolas fritase cebolas fritas

Amanhã é sába-
do - e a sexta-
 feira de hoje,

que ainda não é a da
paixão, me obriga a
uma explicação pré-
via sobre o texto que
ora segue. Escrita em
fase vermelha arden-
do de febre - em mar-
ço de dois mil e vinte
um - a crônica-poema que à épo-
ca eu queria me exigia um regis-
tro final - que, vide, poderia ser
o último e fatal - estando este
falso cronista, então, com Covid.
Sobrevivido à fase vermelha,
guardei a letra poema agora re-
cuperada, três anos depois, es-
tando novamente este escreven-
te contaminado - mas sem riscos
e cinco vezes vacinado. Bastou.
Lembrado do guardado, aqui
vai ele -tabelião de um tempo
de medo, finalmente (espere-
mos) em vias de ser superado.

***
Morro se for preciso e tal-

vez o seja, pois talvez não haja
escolha. Dispenso velas e igre-
jas, cruzes e cerimônias. Peço aos
que ficam que não percam tem-
po com isso - que com os deuses

e as deusas eu mesmo
me entendo depois,
pois tenho com eles e
elas feito o meu próprio
elo. Mas se quiserem
me deixar feliz, mistu-
rem minhas cinzas às
dos meus bichos já
idos e nos joguem, as-
sim cingidos, numa en-
cruzilhada, à sombra

de uma foice e de um martelo.
Não. Não se trata de pieguice

anacrônica ou de ideologia força-
da. Quero apenas que a minha
morte, ao invés de não servir para
nada, sirva ao menos para fazer
pilhéria e irritar o gado que passa
mugindo pela estrada. "Aqui jaz
um comunista!" - uns vão dizer
em cusparada. E eu, do outro lado
da vida, se o do outro lado da vida
houver, vou rir a valer daqueles
que eu puder. Que a minha morte,
porém, diminuta perto da conta-
bilidade bruta dos que se foram à
força do descaso e da opressão,
não se faça somente sarcasmo e
ironia pura em ação - mas que
seja mais que um aviso, um con-
selho que, por ser cinzas, dar eu
posso: "observa, meu irmão, que
da vida não se leva nem os ossos."

Alê Bragion

Se eu tiver mesmo de ir num
agora daqui a pouco, se em tempo
tiver de acontecer minha partida,
que ela seja assim: sem muita dor,
demora e despedida, que de atra-
sada e ruim, neste país, bastou a
vida. Melhor é ir-se de leve, sem
ferir a brisa sentida por quem nada
devo ou por quem a mim de nada
deve. Por derradeiro, declaro que
não deixo bens para disputa por-
que o que tive e tenho nunca foi
meu por inteiro - e disso eu sempre
soube e por isso nunca pus os meus
eixos para rodar atrás de dinheiro.

Meu império é de papel, meus
anéis caneta e tinta, minhas coro-
as de rei são copas de cerveja e ce-
bolas fritas comidas como lei to-
das às quintas depois das seis.
Então, não deixarei a vida como
quem deixa o tédio, como escre-
veu outro poeta doente. Meu tes-
tamento já tem lavrado em si
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apenas a misericórdia pela mi-
nha gente: misericórdia e in-
conformismo ante a barbárie
que escolheu e ao mesmo tem-
po lhe foi imposta. À campa ren-
te, então lançado, sigo - se ti-
ver de seguir, oras - deixando
também aqui alguém que (tal-
vez) de mim sinta saudade e a
certeza certa de que lutei com
verso e prosa pela verdade - e que
nem a morte nem um vírus fatal
ou a degradação da carne me fi-
zeram parar ou me acovardaram
a ponto de desistir. (Será?).

Sair de cena talvez não seja
escolha, mas fato dado sem ter
como fugir. Assim, para quan-
do eu me for (e espero que ain-
da isso nem se veja tão fácil ali
além), deixo aqui a minha de-
claração escrita em fase ver-
melha febril de Covid, mas sob
(ainda, quiçá) o manto trans-
lúcido da lucidez: a luta é boa.
Mas, agora, é com vocês.

———
Alê Bragion é doutor
em Teoria e História
Literária pela Univer-
sidade de Campinas e
cronista desta Tribuna
Piracicaba desde 2017

Presidente, improviso e
emoção, maus parceiros

O bom é poderO bom é poderO bom é poderO bom é poderO bom é poder
contar comcontar comcontar comcontar comcontar com
assessorias eassessorias eassessorias eassessorias eassessorias e
bons amigos, quebons amigos, quebons amigos, quebons amigos, quebons amigos, que
não lhe faltamnão lhe faltamnão lhe faltamnão lhe faltamnão lhe faltam

A necessidade de o STF combater as fake news
O tribunalO tribunalO tribunalO tribunalO tribunal
deve adotardeve adotardeve adotardeve adotardeve adotar
medidas paramedidas paramedidas paramedidas paramedidas para
responsabilizarresponsabilizarresponsabilizarresponsabilizarresponsabilizar
aqueles queaqueles queaqueles queaqueles queaqueles que
deliberadamentedeliberadamentedeliberadamentedeliberadamentedeliberadamente
propagam fakepropagam fakepropagam fakepropagam fakepropagam fake
news e distorcemnews e distorcemnews e distorcemnews e distorcemnews e distorcem
a realidade ema realidade ema realidade ema realidade ema realidade em
questões dequestões dequestões dequestões dequestões de
interesse público.interesse público.interesse público.interesse público.interesse público.

João Badari

ARevisão da Vida
Toda tem sido
  alvo de inten-

sos debates e contro-
vérsias, especialmente
no que diz respeito aos
números divulgados
pelo governo e a postu-
ra de alguns veículos de
comunicação. Este artigo argu-
menta que o Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) deve tomar medidas
para combater a disseminação de
informações falsas, que distorcem
a realidade e prejudicam a com-
preensão pública do assunto.

O governo busca levar para a
mídia um custo inverídico, bus-
cando causar um terrorismo es-
trutural e financeiro na socieda-
de, na cega e inconsequente busca
de anular este direito dos aposen-
tados lesados pelo INSS. Interes-
sante que as cifras recebidas pe-
las aposentadorias destes cida-
dãos prejudicados não é expos-
ta, ou seja, os bilhões de reais
que desde 1999 o INSS economi-
zou por pagar benefícios a menor.

O governo tem propagado
números inflados e inverídicos
sobre os custos da Revisão da
Vida Toda, alegando um impac-
to financeiro exorbitante de R$
480 bilhões, sem apresentar
qualquer embasamento técnico
ou estudo confiável que respalde

essas alegações. Essa
estratégia, além de ser
irresponsável, busca
criar um clima de te-
mor e confusão na so-
ciedade e até mesmo
entre os Ministros do
STF. E mais, estes nú-
meros em momento al-
gum foram juntados
no processo que corre

na mais alta Corte Nacional, onde
em dois plenários o direito de re-
visar os benefícios foi garantido.

Contrariamente às afirmações
do governo, o Instituto de Estu-
dos Previdenciários (IEPREV)
apresentou dados que desmistifi-
cam os números inflados, de-
monstrando que o impacto finan-
ceiro da Revisão da Vida Toda é
significativamente (ou, caso pre-
firam, absurdamente) menor. De
acordo com suas análises, o cus-
to real da medida não ultrapas-
sa 3 bilhões de reais ao longo de
10 anos. Essa discrepância entre
os dados reais e os divulgados
pelo governo ressalta a impor-
tância de se combater a dissemi-
nação de informações falsas e a
manipulação da opinião pública.

Além da responsabilidade do
governo em divulgar informações
precisas e embasadas, é fundamen-
tal destacar a postura dos jornalis-
tas e veículos de comunicação na
disseminação desses números in-
flados. A publicação de informa-

O potencial dessaO potencial dessaO potencial dessaO potencial dessaO potencial dessa
atualização vaiatualização vaiatualização vaiatualização vaiatualização vai
além do simplesalém do simplesalém do simplesalém do simplesalém do simples
expedienteexpedienteexpedienteexpedienteexpediente
bancáriobancáriobancáriobancáriobancário

Gregório José

Em um país onde
o boleto bancário
 é uma das for-

mas mais comuns e
acessíveis de pagamen-
to, cada passo em dire-
ção à modernização e
agilidade merece aten-
ção. A partir desta sex-
ta (15), uma mudança significati-
va entra em vigor, potencializan-
do a dinâmica já familiar do bra-
sileiro: agora, os boletos pagos
até as 13h30 poderão ser com-
pensados no mesmo dia, depen-
dendo dos acordos estabelecidos
com as instituições financeiras.

É uma notícia que certa-
mente impacta o fluxo financei-
ro de muitos credores, aqueles
que anseiam pela liquidação
imediata de suas transações. O
prazo de liquidação no mesmo
dia, conhecido como D+0, traz
consigo a promessa de uma ges-
tão mais eficiente dos recebíveis.
No entanto, é crucial notar que
essa mudança não afeta direta-
mente quem paga o boleto, man-
tendo-se o processo inalterado
para o consumidor final.

O potencial dessa atualiza-
ção vai além do simples expedi-
ente bancário. No campo do e-
commerce, por exemplo, a agi-
lidade na compensação dos bo-
letos pode representar uma
vantagem competitiva signifi-
cativa. Com os pagamentos pro-
cessados mais rapidamente,
tanto comerciantes quanto con-
sumidores podem experimentar
uma entrega mais célere de
produtos e serviços, impulsionan-
do a economia digital do país.

A iniciativa é parte de um es-

forço mais amplo de
modernização do sis-
tema de pagamentos,
envolvendo uma ampla
gama de instituições
bancárias. Walter Fa-
ria, diretor-adjunto de
Serviços da Febraban,
compartilha a visão do
setor sobre as perspec-
tivas dessa mudança.

A expectativa inicial é que a mai-
oria esmagadora dos boletos pos-
sa ser processada no mesmo dia,
promovendo uma eficiência sem
precedentes no fluxo de transa-
ções financeiras.

Desde sua adoção em 1994, o
boleto bancário tem sido uma peça
fundamental no cenário econômi-
co nacional. Seja para pagamen-
tos de mensalidades, contas de
serviços essenciais ou até mesmo
transações comerciais, sua presen-
ça é onipresente. Em 2023, os nú-
meros impressionantes revelam a
magnitude desse instrumento,
com 4,2 bilhões de transações
totalizando R$ 5,8 trilhões.

Essa novidade não só sim-
plifica a vida financeira dos bra-
sileiros, mas também abre por-
tas para um sistema mais ágil e
eficiente. Em um mundo onde o
tempo é um recurso valioso,
cada avanço em direção à sim-
plificação dos processos é uma
vitória para todos os envolvidos.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

O novo horizonte dos
boletos bancários no Brasil

Dirceu Cardoso Gonçalves

ANação vive dias apreensi-
vos. Reconhece o direito do
 presidente sonhar com a

sua designação ao posto de secre-
tário-geral da ONU (Organização
das Nações Unidas), ser agracia-
do com o Prêmio Nobel da Paz e
ter acesso a outros postos e hon-
rarias que o transformariam um
verdadeiro e destacado cidadão do
mundo. Preocupam, no entanto,
as ações que o próprio e os que o
cercam têm desenvolvido rumo a
esse desiderato. Os discursos, opi-
niões e ações de Lula sobre a guer-
ra Rússia-Ucrânia, os conceitos
emitidos sobre o conflito Hamas-
Israel (que comparou ao Holocaus-
to de Hitler) e ideias surreais ex-
ternadas em assuntos internacio-
nais, além de queimar as pestanas
do discreto pessoal do Itamarati,
têm turvado a imagem do nosso
suposto postulante ao posto de li-
der global. Hoje ele amarga, entre
outras rusgas, a incômoda  decla-
ração de persona non grata em Is-
rael, o que pode ter consequências.

Depois de revogar os prepa-
rativos de seus antecessores para
a desestatização da Petrobras e
de outros ativos mantidos pelo
governo, o vemos glosando parte
dos pagamentos dos dividendos
da petroleira aos seus acionistas
- que só investem na expectativa
de realizar lucros - e, com isso,
provocar a derrocada nos preços
das ações da companhia, que en-
colheram 10% no episódio.

Sem falar, é lógico, das turras
com o Congresso ao editar a mal-
fadada medida provisória com a
qual pretendeu revogar a   lei de
desoneração das contribuições
previdenciárias dos milhares de
trabalhadores dos 17 setores que
mais empregam no País, não sem
antes tentar vetar a matéria e ter
seus vetos integralmente rejeita-
dos pelos parlamentares, onde não
tem maioria para aprovar seus
projetos. Desnecessário dizer do
flerte com governos e ditaduras de
esquerda que produziram críticas
e desgaste ao Brasil e seu gover-
nante, como na campanha eleito-
ral da Argentina, onde apoiou os
esquerdistas perdedores e apa-
nhou de Javier Milei, o vencedor.

Com seu histórico de líder que
conheceu a dura vida de retiran-
te, decolou como líder sindical,
ganhou projeção política a ponto
de ser eleito deputado constituin-
te e converter-se no grande eleitor

de quatro mandatos presidenciais
(dois dele próprio e dois da sua
sucessora Dilma Rousseff), é com-
preensível Lula, que hoje se en-
contra no seu terceiro período à
frente do governo brasileiro, as-
pirar algo ainda maior. Mas de-
veria evitar tentar consegui-lo
através de discursos de improvi-
so, onde pode ser traído pela emo-
ção ou mesmo falta de conheci-
mento. Certamente caminharia
melhor se, no lugar do ímpeto que
o moveu nos embates nacionais,
se valesse da experiência do pes-
soal da diplomacia e do grande
número de amigos reconhecida-
mente capazes que possui e pode-
riam conduzi-lo a portos mais se-
guros. Por mais capaz que seja,
um homem sozinho não consegue
dominar todas as áreas e fazer
sucesso. O bom é poder contar
com assessorias e bons amigos,
que não lhe faltam. Mas se conter
e evitar o recurso da emoção que,
via-de-regra, é má companheira.

Mercê da História - com acer-
tos e desacertos e o trabalho con-
tinuado de muita gente, especial-
mente da sociedade civil, somos
hoje um próspero país que se en-
contra entre as dez principais eco-
nomias do mundo. Nosso gover-
nante deve abster-se do volunta-
rismo, que tantas vezes o condu-
ziu aos  seus objetivos. Melhor que
se posicione no lugar de maestro
e, quando não souber a música,
deixe o toque para os outros mem-
bros da grande orquestra e bus-
que colher os louros da boa apre-
sentação. Não dispense a colabo-
ração de líderes, especialistas em
diplomacia, economia, agronegó-
cio, educação e tantos ramos
quanto os componentes da vida
nacional; aproveite-os acordes do
seu espetáculo tornando-o útil e
agradável, jamais uma ópera bufa.
Esse o nosso sincero desejo em
favor de um Brasil melhor, equi-
librado, pacífico e de povo feliz.

———
Tenente Dirceu Car-
doso Gonçalves, diri-
gente da Associação
de Assistência Social
dos Policiais Militares
de São Paulo; tenente
dirceu@terra.com.br

ções não verificadas contribui para
o pânico e a desinformação, minan-
do a confiança na instituição jor-
nalística e dificultando o processo
de análise e debate público sobre
questões previdenciárias complexas.

Se mostra uma total irres-
ponsabilidade editorial publica-
do estes números sem qualquer
análise crítica, será que estes jor-
nalistas sabem que o INSS paga
hoje cerca de 36 milhões de be-
nefícios (onde mais de 90% não
caberia a ação: com mais de 10
anos, assistenciais, benefícios con-
cedidos pós reforma, benefícios
por incapacidade de no máximo
90 dias, dentre outros) e o INSS
alega que caberia a ação para pos-
síveis 52 milhões de benefícios?

Isso é subestimar os jorna-
listas, a sociedade e os julga-
dores. E mais, um estudo ela-
borado com dinheiro público.

Diante do cenário de desin-
formação e manipulação, cabe ao
STF assumir um papel de lide-
rança na defesa da verdade e da
transparência. É imperativo que
a Suprema Corte atue de forma
proativa na promoção do debate
público baseado em dados preci-
sos e na desmistificação de in-
formações falsas. Além disso, o
tribunal deve adotar medidas
para responsabilizar aqueles que
deliberadamente propagam fake
news e distorcem a realidade em
questões de interesse público.

Em suma, a Revisão da Vida
Toda e a disseminação de núme-
ros inflados pelo governo desta-
cam a necessidade urgente de
combater a fake news e a desin-
formação, especialmente em
questões que afetam diretamen-
te a vida e o bem-estar dos cida-
dãos. O STF, como guardião da
Constituição e defensor dos di-
reitos fundamentais, tem a res-
ponsabilidade de liderar esse
combate e garantir que o debate
público seja pautado pela verdade
e pela integridade informativa.

Esperamos que o STF se-
v e r a m e n t e  c o m b a t a  e s s a
fake news atuarial.

———
João Badari, advogado
especialista em Direito
Previdenciário e sócio
do escritório Aith, Bada-
ri e Luchin Advogados

Propriedade de veículo
DesenvolvidoDesenvolvidoDesenvolvidoDesenvolvidoDesenvolvido
pela Prodesp,pela Prodesp,pela Prodesp,pela Prodesp,pela Prodesp,
aplicativo deaplicativo deaplicativo deaplicativo deaplicativo de
transferênciatransferênciatransferênciatransferênciatransferência
de propriedadede propriedadede propriedadede propriedadede propriedade
do veículo édo veículo édo veículo édo veículo édo veículo é
inédito no paísinédito no paísinédito no paísinédito no paísinédito no país

Gileno Gurjão
Barreto

AProdesp desen-
volveu, em par-
  ceria com o De-

tran-SP, um sistema
para o processamento
de transferência digi-
tal de veículos automo-
tores. A TDV - Trans-
ferência Digital de Veículos fará
com que a ação aconteça em
poucos minutos, tornando o pro-
cesso mais dinâmico e seguro
para todo o território paulista.
A solução, inédita no país, está
disponível no aplicativo Poupatem-
po SP.GOV.BR, na aba "Trans-
ferência digital de veículo".

Presente no pacote de servi-
ços que prevê a transformação di-
gital do Estado, a TDV é uma das
principais diretrizes da atual ges-
tão implantadas desde janeiro de
2023 e colabora para a eliminação
definitiva de papéis da autarquia.

A partir de agora, este proce-

dimento acontecerá em
cerca de cinco minutos
- bastando apenas rea-
lizar previamente a ins-
peção do veículo numa
empresa credenciada de
vistoria (ECV), assim
como acontece no pro-
cesso tradicional. Antes
da digitalização do ser-
viço, o prazo para a con-

clusão do processo era de três a 10
dias úteis, incluindo a análise da
documentação remetida pelo pro-
prietário via site do Detran-SP.

Dividida em três fases, a pri-
meira implementação da TDV co-
meça em março, para vendedores
e compradores "pessoa física" de
veículos fabricados depois de
2021, dentro do perímetro estadu-
al. Em breve, a segunda fase con-
templará também vendedores
"pessoa jurídica", nos demais mol-
des da primeira etapa. Aqui have-
rá também o e-notariado, com a
conversão pelos cartórios dos do-
cumentos de propriedade de veí-
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culos fabricados antes de 2021, do
formato papel para o eletrônico.
É a chamada desmaterialização
- essencial para que possa haver
a transferência digital dos de-
mais veículos da frota estadual.

Já o terceiro estágio incluirá
a desmaterialização, quando pro-
prietários de veículos fabricados
antes de 2021, portadores do CRV
"verde", poderão fazer previamen-
te a conversão dos documentos
para o formato eletrônico nos car-
tórios e concluir a transferência
digital no ambiente do aplicativo.

A Prodesp desenvolverá mais
soluções para o Detran-SP elimi-
nar impressos em todos os seus

procedimentos, que passarão a
acontecer de forma digital. Nesse
sentido, entre as outras medidas
criadas estão a adesão do Detran-
SP ao Sistema de Notificação
Eletrônica (SNE) para o paga-
mento de multas com desconto
e a indicação do real condutor de
forma eletrônica, a implantação
do Sistema Eletrônico de Infor-
mações (SEI) e do talonário ele-
trônico de multas, dentre outras.

Seguiremos incansáveis na-
quilo que nos demanda a Secre-
taria de Gestão e Governo Digi-
tal (SGGD) de levar cada vez mais
adiante a transformação digital
de São Paulo. Mais que um de-
safio, a Prodesp apoia integral-
mente a geração de economias
para os cidadãos paulistas ao
utilizarem serviços públicos; a am-
pliação e aprimoramento dos aces-
sos e a utilização dos serviços es-
senciais por meio eletrônico.

———
Gileno Gurjão Barreto,
presidente da Prodesp



DE CABEÇA
PARA BAIXO
Os crimes não param. Aliás,

só aumentam. Nos grandes cen-
tros, como São Paulo e Rio de
Janeiro, o perigo ronda cada ci-
dadão (ã). Lá se foi o tempo de
transitar tranquilo. De carro ou
a pé. Pesquisas mostram preocu-
pação com a segurança pública,
deixando saúde e educação ou
outro tema qualquer em segun-
do plano. Praticamente todo cri-
minoso está solto consequência
da ineficiência do nosso sistema.
Reincidentes estão em liberdade
graças a leis/visões/decisões des-

cabidas/absurdas. Temos de
tudo: desde simples roubos, pas-
sando por assaltos, com seques-
tros e mortes. E, nossas autori-
dades? Bem, elas preferem ou-
tros assuntos: aborto, impeach-
ment, marco temporal, viagens,
arcabouço, droga, ministérios,
reeleição, emendas, anistia, MST,
golpe, etc. Impossível dar certo.

PONTO FINAL
Prefeitura de Piracicaba e

Sindicato dos Municipais ini-
ciaram debates sobre negocia-
ção salarial. Espera-se mais
diálogo e menos confronto.
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Simap apresenta Programa de
Certificação em ESG no DF
Objetivo do encontro, que aconteceu em Brasília, foi de apresentar os
benefícios do programa e possibilitar a criação de parcerias com a entidade

Simap apresentou Programa de Certificação em ESG na Confederação Nacional de Municípios

Divulgação/CCS

O titular da Secretaria de In-
fraestrutura e Meio Ambiente (Si-
map), Alex Gama Salvaia, esteve
em Brasília quarta (13), na Con-
federação Nacional de Municípi-
os, para apresentar o conceito, os
objetivos e os benefícios do Pro-
grama de Desenvolvimento e Cer-
tificação em ESG, idealizado pelo
Executivo. Durante o encontro,
também foram abordados os 17
Objetivos de Desenvolvimento
Sustentável no Brasil, ação glo-
bal promovida pela ONU (Orga-
nização das Nações Unidas).

“Foi um encontro muito pro-
dutivo, no qual pudemos estabele-
cer parcerias estratégicas para am-
pliar o alcance do Programa de
Certificação em ESG, que já está
com quase 100 empresas inscritas.
Esperamos divulgar mais novida-
des em breve”, destacou Salvaia.

O programa foi apresentado
oficialmente em Piracicaba em 22
de fevereiro, em um evento no au-
ditório da Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba), para
que as empresas interessadas par-
ticipem com o intuito de obter a
certificação do Executivo que reco-
nhece o comprometimento das or-
ganizações em conduzir ações mais
éticas e positivamente impactantes
à sociedade e ao meio ambiente.

Ao ingressar no programa,
a empresa terá sua maturidade
em ESG medida em 56 itens or-
ganizados em seis dimensões,

por meio de respostas dadas por
elas mesmas em questionário
enviado pela Prefeitura. Com o
relatório proveniente da avalia-
ção de todos os itens, a empresa
pode obter o selo de Organização
ESG ou o selo Jornada ESG, sen-
do que este último é para as or-
ganizações que necessitam apri-
morar suas práticas. Para asse-
gurar a legitimidade da avalia-
ção, a Prefeitura realizará verifi-
cações internas, mantendo a con-
fidencialidade das informações
das empresas. O preenchimento

do questionário deverá ser feito
em até 30 dias após a inscrição.

Como parte do Programa, as
empresas classificadas com os selos
Jornada ESG ou Organização ESG
participarão da ESG Alliance, encon-
tro para discutir melhorias dos in-
dicadores ESG das organizações.

Entre os benefícios em obter
a certificação em ESG estão risco
reputacional baixo, já que empre-
sas com foco em ESG têm menos
chances de crises, uma vez que se
tornam mais estáveis e consolida-
das; e relacionamento com o mer-

cado financeiro, porque iniciativas
ESG podem afetar o valor da em-
presa, tornando-as importantes
para os investidores e aumentan-
do o próprio valor no mercado.

INSCRIÇÕES – Para in-
tegrar o processo dentro do
programa é necessário inscri-
ção prévia, pelo link direto ht-
tps://esg2.com.br/cadastro. O
edital completo do programa
pode ser acessado na íntegra no
site do Diário Oficial (https://
diariooficial.piracicaba.sp.gov.br/
2024/02/20/ – página 39).

Um recente estudo da Soci-
edade de Cardiologia do Estado
de São Paulo – Socesp apurou
que 11% dos entrevistados re-
pousam quatro horas ou menos,
49% de cinco a seis horas e ape-
nas 40% estão dormindo o que
deveriam: sete horas ou mais.
Na comparação com levantamen-
to do ano passado foi detectada
uma piora: no estudo anterior
9,5% eram os que passavam qua-
tro horas ou menos descansan-
do enquanto 44% permaneciam
adormecidos sete horas ou mais.

A pesquisa atual, tabulada
em 2024, contou com a participa-
ção de 2.764 pessoas das cidades
de Araçatuba, Araraquara, Bau-
ru, Osasco, Ribeirão Preto, São
Carlos, São José do Rio Preto, So-
rocaba, Vale do Paraíba e na ca-
pital, sendo 58% mulheres e 41%
homens. 23% dos consultados ti-
nham mais de 55 anos; 14% de
44 a 54 anos; 17% de 35 a 44 anos;
20% de 25 a 34 anos; 25% de 15 a
24 anos e 1% menores de 14 anos.

O cardiologista e assessor ci-
entífico da SOCESP, Luciano Dra-
ger, lembra que um sono de quali-
dade e quantidade tem cerca de
sete a oito horas de descanso diá-
rias dependendo da necessidade
de cada pessoa. “Dormir bem é ne-
cessário para a saúde em geral,
bem como a saúde do coração”,
completa. Recentemente a Ameri-
can Heart Association (AHA),

O cardiologista e assessor científico da Socesp,
Luciano Drager, fala da importância de dormir bem

Andréia Naomi

entidade parceira da SOCESP em
várias atividades globais, incluiu
o sono na lista Life’s Essential,
composta por oito fatores para
uma vida plena: boa alimenta-
ção, atividade física, não fumar,
controle de peso, do colesterol,
da pressão arterial e gerencia-
mento do açúcar no sangue.

O assessor da SOCESP expli-
ca os benefícios: “uma noite bem
dormida promove um sono que
segue todas as fases para diver-
sas funções incluindo a limpeza
das toxinas do cérebro formadas
durante o dia, a consolidação da
memória e redução da pressão
arterial e da frequência do cora-
ção, entre outras” e acrescenta:
“dormir mal causa mais libera-
ção de adrenalina, aumento da
pressão arterial e inflamação dos
vasos sanguíneos, entre outros
eventos que podem provocar do-
enças cardiovasculares, como
infarto e AVC, e ainda alteração
nos níveis de açúcar e de coles-
terol, corpo mais propenso a in-
fecções e obesidade, declínio cog-
nitivo e demência (incluindo
Alzheimer e depressão)”.

Ao longo do mês de março por
conta do Dia Mundial do Sono
(17/03), a SOCESP faz uma cam-
panha de alerta sobre a importân-
cia de se respeitar o relógio bioló-
gico com postagens nas mídias
sociais, informações em seu site,
exibição de entrevistas e podcasts.
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Pesquisa revela que apenas 40% dos
paulistas dormem o que deveriam
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Escola recebe ações sobre saúde bucal
Os alunos da Escola Munici-

pal Prof. José Pousa de Toledo, lo-
calizada no bairro Bosques do Le-
nheiro, estão recebendo ações re-
lacionadas a saúde bucal por meio
do Programa Saúde na Escola
(PSE), e pelo projeto Sorriso Ci-
dadão, do Sindicato dos Metalúr-
gicos de Piracicaba e Região.

Cerca de 540 alunos do Ensi-
no Fundamental recebem kits com
escova e pasta dental, entregues
pelo setor de Saúde do Escolar, da
SME, são orientados pelas agentes
comunitárias do PSE sobre esco-
vação, cuidados com a saúde bu-
cal e alimentação saudável.

Rosilene Alves Moreira, agen-
te comunitária de saúde do USF
(Unidade de Saúde da Família) do
Bosques do Lenheiro 2, destaca que
cada unidade realiza parceria com
as escolas de seu bairro para defi-

nir o cronograma de ações a ser
seguido durante o ano todo. “O
nosso trabalho é de educar e cons-
cientizar as crianças sobre a esco-
vação correta para prevenir que
eles venham a ter problemas rela-
cionados a saúde bucal no futuro,
e criar uma consciência desde cedo
sobre o tema.” Rosilene destaca
que os casos identificados que
demandam maior atenção são
encaminhados para o dentista
que atende a USF do bairro.

A diretora da escola, Valquí-
ria Alexssandra de Souza Zílio,
explicou que os alunos recebem
bem as orientações e replicam o
que aprendem na escola em casa,
com as famílias. “A nossa ideia é
que os alunos levem para casa os
hábitos que incentivamos e que
eles aprendem aqui, tanto sobre
a saúde bucal quanto sobre ali-

mentação saudável, que são te-
mas que estão muito associados”.

SORRISO CIDADÃO – As
ações da escola foram complemen-
tadas com o projeto Sorriso Cida-
dão, que tem como missão preve-
nir doenças e promover a saúde
bucal dentro e fora das unidades
escolares. O trailer esteve na uni-
dade escolar no mês de outubro,
realizando as triagens dos alunos,
e desde segunda-feira (11/03) vol-
tou para os atendimentos, que de-
vem seguir até dia 28/03. O pro-
jeto segue cronograma anual e
deve atender todas as escolas da
rede municipal até o final do ano.

O trailer possui a mesma es-
trutura de um consultório odon-
tológico fixo. Realiza atendimentos
de restauração, limpezas, raspa-
gens, endodontias, pequenas cirur-
gias, dentre outros. As crianças

também recebem orientações de
higiene oral e técnicas preventivas.

Paulo Roberto de Carvalho,
assistente de base do Sorriso Ci-
dadão, ressaltou que em junho
de 2024 o projeto irá completar
10 anos com mais de 70 mil aten-
dimentos realizados, sendo a
maioria realizados em escolas. “O
Sorriso Cidadão é uma ação so-
cial que tem feito a diferença na
vida das pessoas por onde ele
passa, pois promove essa intera-
ção entre escolas, crianças, co-
munidades, instituições, prefei-
turas e a equipe do projeto.”

O projeto Sorriso Cidadão é
realizado pelo Sindicato dos Tra-
balhadores Metalúrgicos de Pi-
racicaba e Região, em parceria
com a Hyundai Motor Brasil e
empresas sul-coreanas instala-
das no Parque Automotivo.

Em 2024, o projeto está completando
10 anos com mais de 70 mil atendimentos

Fotos: Divulgação/CCS

Alunos da Escola Municipal Prof. José
Pousa de Toledo mostram as escovas

As alunas da escola José Pousa recebem
orientação sobre escovação e saúde bucal

Thabata Monique do Carmo de Oliveira,
8 anos, é aluna da escola José Pousa
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Acipi inaugura Espaço Digital do
Memorial do Empreendedorismo
Ambiente interativo conecta gerações e homenageia os pioneiros no setor
empresarial de Piracicaba; evento acontece hoje, às 19h30, na sede da entidade

A Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba)
abre ao público nesta sexta (15) o
Espaço Digital do Memorial do
Empreendedorismo. A experiên-
cia digital representa uma evolu-
ção do Memorial do Empreende-
dorismo já existente, celebrando
de forma inovadora e tecnológica
a história, a resiliência e a visão
constante dos empreendedores pi-
racicabanos ao longo dos anos.

O Memorial em sua nova ver-
são, digital e tecnológica, chega para
complementar o espaço físico inau-
gurado em 2012, instalado no se-
gundo andar do prédio localizado
na rua do Rosário, que permanece
aberto ao público mediante agen-
damento. O espaço foi concebido e
lançado durante a gestão do presi-
dente Jorge Aversa Junior, contan-
do com a curadoria e planejamen-
to da historiadora Marly Theresi-
nha Germano Perecin. Agora, o
novo Espaço Digital do Memorial
do Empreendedorismo vai além e
se serve da tecnologia e realida-
de virtual para narrar a determi-
nação, a inovação e a paixão que
impulsionaram o desenvolvi-
mento econômico de Piracicaba.

Situado no hall de entrada do
novo prédio da Acipi, o Espaço Di-
gital do Memorial do Empreende-
dorismo é equipado com modernos
painéis de LED, nos quais é possí-
vel acompanhar, de forma intera-
tiva e acessível, os principais even-
tos do crescimento econômico de
Piracicaba. A linha do tempo con-
duz o visitante desde a fundação
da cidade, em 1767, até os dias atu-
ais, ilustrados por mais de 5.500
fotografias históricas, somadas a

imagens de artigos, objetos de épo-
ca e obras de arte. Durante a expe-
riência, o visitante tem a oportuni-
dade de conhecer em detalhes a
fundação da Acipi, ocorrida em
julho de 1933. A apresentação au-
diovisual reproduz a história de
maneira criativa, lúdica e didáti-
ca, estimulando a aprendizagem.
Além de homenagear o legado dos
pioneiros e visionários que desen-
volveram o embrião do empreen-
dedorismo local, o Espaço Digital
também lança um olhar para o
futuro, ao destacar que compre-
ender e valorizar o passado possi-
bilita a construção de um amanhã
ainda mais promissor e vibrante.

MARCO — Marcelo Cança-
do, presidente da Acipi, considera
a inauguração do Memorial Digi-

tal como um marco na história tan-
to da instituição quanto de Piraci-
caba. “Este Memorial Digital sim-
boliza o compromisso da ACIPI com
o desenvolvimento e a preservação
da memória empresarial de Piraci-
caba. Ao ocupar um espaço físico de
destaque em nosso novo prédio, re-
presenta um portal para a desco-
berta de uma história muito rica dos
empreendedores que nos permiti-
ram estar aqui hoje. Tudo isso apre-
sentado de forma moderna e inte-
rativa. É uma homenagem aos an-
tepassados e uma inspiração às ge-
rações futuras”, disse o presidente.

VALORIZAR — Atual vice-
presidente, Jorge Aversa Junior pre-
sidia a Acipi em 2012, quando o
Memorial do Empreendedorismo foi
inaugurado. “Preservar e valorizar

o passado é uma característica da
Acipi. Por isso, incentivamos a cria-
ção de um espaço que se tornou um
símbolo de nossa dedicação ao lega-
do dos visionários que moldaram
nossa comunidade. Agora, damos
um salto significativo rumo ao fu-
turo e este Memorial Digital une
a tradição da Acipi à modernida-
de dos tempos atuais”, afirmou.

O funcionamento do Memo-
rial Digital do Empreendedoris-
mo acompanha o horário de
atendimento da Acipi: de segun-
da a sexta-feira, sempre das 8h
às 18h. Também é possível agen-
dar visitas, com o acompanha-
mento de um monitor que ilus-
tra e explica cada item da exposição.
(Site: acipi.com.br/memorial-
do-empreendedorismo)

Divulgação

A Acipi abre ao público nesta sexta o Espaço Digital do Memorial do Empreendedorismo
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Cooperativa agrícola da
França visita o campus

A Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq/USP)
recebeu na tarde do dia 12 de
março uma comitiva da Lima-
grain, França, uma cooperativa
agrícola que atua no setor de semen-
tes e gerenciada por franceses.

A passagem pela Esalq está
inserida na agenda de imersão para
explorar os setores agro e foodtech
no Brasil. A visita teve como objeti-
vo principal aprofundar o conheci-
mento nas inovações, pesquisas e
desenvolvimentos mais avançados
nos setores de foodtech/agtech.

Os franceses foram recepcio-
nados pela diretora da Esalq, pro-
fessora Thais Vieira, no departa-
mento de Entomologia e Acarolo-
gia. “Já temos uma forte colabora-
ção com a França e com essa visita
estamos abrindo mais uma porta,
tanto para possíveis estágios quan-
to para futuros empreendedores
interessados em investir e se dedi-
car no desenvolvimento de star-
tups ou em projetos de pesquisa em
cooperação”, declarou a diretora.

Durante a visita, os franceses
expressaram interesse em conhe-
cer os pontos fortes do agronegó-
cio brasileiro, evidenciando a ex-
celência do ensino e da pesquisa
que a Esalq oferece nesse setor.

Visita à Esalq aconteceu dia 12

Divulgação/Esalq

Segundo André Jurgens Rios,
diretor de Agronegócios da Lima-
grain, o grupo que está no Brasil
tem buscado inspiração em vários
mercados. “Esses profissionais são,
na maioria, diretores de inovação,
diretores de P&D, que vêm há três
anos fazendo viagens internacio-
nais. O primeiro ano foi nos Esta-
dos Unidos, o segundo ano foi em
Israel, e esse ano é no Brasil. A ideia
deles é entender um pouquinho o
momento do setor de foodtech, de
agtech desses países, para tentar
se inspirar e ver o que eles podem
buscar como melhoria em suas
empresas. Então, eles estão, atra-
vés dessa viagem aqui no Brasil,
buscando parcerias, inovações e
colaborações”, comentou Rios.

Os temas de interesse discu-
tidos durante a visita à Esalq e
outras instituições brasileiras in-
cluem bioinsumos, sementes e
tecnologias, revitalização de so-
los, sistemas agrovoltáicos, me-
lhoramento genético e novas va-
riedades, robótica/mecanização
para redução no uso de insumos,
irrigação e marketplace. A visita
contou ainda com a apresentação
institucional feita pelo professor José
Belasque Jr, Presidente do Conse-
lho Deliberativo da EsalqTec.

Estudantes selecionados pela
Secretaria da Educação do Esta-
do de São Paulo (Seduc-SP) para
o curso intensivo de inglês do Pro-
grama Prontos pro Mundo têm
até esta sexta-feira (15) para con-
cluir o teste de nivelamento, ne-
cessário para que eles sejam en-
caminhados às turmas de acor-
do com o seu conhecimento na
língua inglesa. A participação nas
aulas é determinante para a fase
mais esperada do Prontos pro
Mundo, a seleção de 1.000 alunos
para o intercâmbio de um semes-
tre em um país de língua inglesa.

Para fazer o teste, que deve ser
realizado de forma online, cada
estudante deve acessar o seu e-mail
da Microsoft da Secretaria da Edu-

IIIIINTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIO

Alunos têm até hoje para teste
de nivelamento de língua inglesa

cação, aquele com endereço forma-
do por números do RA, estado e
seguido por @aluno.educacao.sp.
gov.br, por exemplo: 0000124567
8910SP@aluno.educacao.sp.gov.br. 

As aulas desses 16 mil alu-
nos devem começar no dia 25
de março. Para apoiar estudan-
tes no acesso à plataforma, a Se-
cretaria da Educação dedicou
uma equipe que está à disposi-
ção em um plantão de dúvidas.
Para isso, as escolas devem aci-
onar o professor especialista de
currículo (PEC) de língua ingle-
sa da sua Diretoria Regional de
Ensino. A equipe do plantão es-
tará disponível até sexta-feira,
das  7h às 18h. O teste pode ser
feito até as 23h59 do dia 15.
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Moradores do Rio de Ja-
neiro, RJ e região são convida-
dos para dois eventos especiais
que acontecerão no mês de
março nos locais de adoração
das Testemunhas de Jeová.

Para muitos, o domingo 24
de março pode ser considerado
uma data como outra qualquer,
mas para milhões de pessoas em
todo o mundo, será uma data
significativa em que se reuni-
rão, após o pôr do sol, para lem-
brar a morte de Jesus Cristo.

Considerado o dia mais impor-
tante do ano para as Testemunhas
de Jeová, a Celebração da Morte
de Jesus ocorre anualmente no dia
14 do mês de nisã do calendário
judaico, que este ano corresponde
ao domingo, dia 24 de março, após
o pôr do sol. Em cumprimento à
declaração de Jesus encontrada em
Lucas 22:19: “Persistam em fazer
isso em memória de mim”, mais de
8,6 milhões de Testemunhas de
Jeová em todo o mundo se reuni-
rão para lembrar essa data im-
portante e convidam outros a
também estarem presentes. Ano
passado, quase 20 milhões de pes-
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Testemunhas iniciam campanha para convidar a comunidade
Divulgação

Testemunhas de Jeová iniciam campanha de convites para
eventos especiais ©þ Cortesia das Testemunhas de Jeová

soas compareceram ao evento.
“Em todo o mundo, muitas pesso-
as que não são Testemunhas de
Jeová assistem à Celebração. Es-
peramos que os membros da nos-
sa comunidade também se juntem
a nós para lembrar a morte de Je-
sus Cristo e mostrar gratidão pelo
seu sacrifício”, disse Ricardo.

Carneiro, porta-voz das Tes-
temunhas de Jeová. “Embora seja
uma ocasião solene, também é
alegre, pois conhecemos novas
pessoas e compartilhamos a ale-
gria de seguirmos a Cristo”.

O evento terá a duração de
uma hora e contará com um dis-
curso que vai destacar a importân-
cia da morte de Jesus e o que ela
significa para toda a humanidade.

Na região do Rio de Janeiro,
uma campanha especial será reali-
zada em março de 2024 para con-
vidar os moradores locais a assistir
à celebração anual da Refeição No-
turna do Senhor, bem como para
assistir a um discurso especial que
será proferido na semana anterior.

Com o tema “Ressurreição –
A vitória sobre a morte”, o discur-
so especial será proferido nos Sa-

lões do Reino no fim de semana de
16 e 17 de março de 2024. Este dis-
curso de 30 minutos, baseado na
Bíblia, terá como foco a esperan-
ça bíblica de uma ressurreição dos
mortos num futuro próximo.

Ricardo Caneiro diz: “Minha
família aguarda ansiosamente o ano
todo pelo discurso especial e pela Ce-
lebração. Os eventos são práticos e
instrutivos, mas também nos aju-
dam a fazer uma pausa e refletir so-

bre todas as coisas pelas quais pode-
mos ser gratos, coisas essas que po-
demos considerar bênçãos de Deus”.

Para saber mais sobre como
as Testemunhas de Jeová cele-
bram a Ceia do Senhor, visite a
página Perguntas Frequentes, no
jw.org, o site oficial das Testemu-
nhas de Jeová. Para mais infor-
mações sobre a Celebração de 2024
e o discurso especial e como parti-
cipar, por favor, visite jw.org.
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Sesc recebe o lançamento de "Deixa a Viola Me Levar"
A viola de Mestre Manelim

é considerada uma das mais be-
las expressões da música do ser-
tão do Urucuia, em Minas Ge-
rais. Carrega dentro de si as be-
lezas da natureza e os mistérios
que transitam no imaginário vi-
oleiro. Para preservar este lega-
do, o violeiro e escritor Paulo
Freire juntou-se a Cacai Nunes,
também violeiro e pesquisador
da música brasileira, para pro-
duzir um álbum com gravações
inéditas do mestre. Show de lan-
çamento acontece hoje (15), às
20h, no Sesc Piracicaba. Ingres-
sos à venda na bilheteria.

São composições de Mane-
lim além de toques de viola re-
presentando a relação do violei-
ro com a natureza, lundus e mú-
sicas tradicionais como folias e a
Dança de São Gonçalo, perfazen-
do um total de 17 músicas.

A capa do álbum ilustra Ma-
noel de Oliveira sentado na casa
onde morava com sua viola. O
músico nasceu em 1939 na Fazen-
da Santa Cruz, no povoado Por-
to de Manga, onde ainda crian-
ça aprendeu a tocar o instrumen-
to com a sua mãe de criação.

"Eu aprendi 9 afinações de
viola. A que eu mais uso é a Rio
Abaixo", conta seu Manoel no do-
cumentário do projeto "Um Bra-
sil de Viola - Tradições e Moder-

nidades da Viola Caipira", do Acer-
vo Origens, dirigido por Cacai Nu-
nes. As faixas "Inhuma", "Toque
do Rio Abaixo", "Conselheiro" e
"Lundu da Taboca", foram grava-
das em 2001, em Brasília e escolhi-
das para compor o repertório.

A música de Mestre Mane-
lim é considerada a trilha sonora
do romance "Grande Sertão: Ve-
redas", de João Guimarães Rosa.
Em 1977, após ler o livro, Paulo
Freire viajou para o sertão do
Urucuia, norte de Minas Gerais,
buscando a música do universo
roseano. Lá conheceu Seu Mane-
lim e o adotou por Mestre, convi-
vendo com o violeiro e sua famí-
lia por algumas temporadas.

Seu Manoel trabalhava na
roça durante o dia e a noite pon-
teava a viola no terreiro da casa.
Lá vinham os toques de viola da
inhuma, lagartixa, pica pau, pa-
pagaio, lundu, conselheiro, ce-
bolão, a corrida do sapo e o ve-
ado, as toadas de Reis, São Se-
bastião, o agradecimento à
mesa, o São Gonçalo. Freire
também trabalhava na roça e à
noite, aprendia com Seu Mane-
lim os segredos da viola.

"Eu sempre dou força para as
pessoas que querem aprender,
porque não podemos deixar a vio-
la morrer", comenta Manelim.

Em 2006, Paulo produziu

"Urucuia", primeiro disco com
gravações de Manoel de Oliveira.
No mesmo ano, o mestre e seu
discípulo fizeram shows pelo Bra-
sil, tocando o repertório do CD.

Dezoito anos depois, Freire
retorna com uma coleção de no-
vas gravações para o álbum "Dei-

xa a viola me levar". Registrado
em três fases diferentes da vida
do mestre, o álbum não apenas
captura a essência da viola no ce-
nário do sertão mineiro, mas tam-
bém se configura como uma com-
pilação da obra de Seu Manoel,
falecido em janeiro de 2020.
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PAC é referência no atendimento
das emergências cardiológicas
Pronto Atendimento Cardiológico completa dois anos oferecendo cuidados especializados
e integrados para pacientes em momentos críticos; nesta sexta (15), comemora dois anos

O PAC - Pronto Atendimento
Cardiológico da Santa Casa de Pi-
racicaba comemora, hoje (15), dois
anos de operação. Desta forma, a
assistência cardiológica que o San-
ta Casa Saúde Piracicaba direcio-
na há 27 anos a seus beneficiári-
os ganhou ainda mais excelência
no serviço desde a remodelação
das consultas cardiológicas de
forma eletiva a seus conveniados
no PAC, que funciona em prédio
anexo à Santa Casa, com entra-
da pela rua Silva Jardim, 1786.

“Desde sua remodelação, o
PAC se firmou como referência no
atendimento de emergências car-
diológicas, oferecendo cuidados
especializados e integrados para
pacientes em momentos críticos”,
ressalta o diretor técnico da Santa
Casa, Andre Gervatoski Lourenço.
Na prática, segundo ele, o benefici-
ário conta com dois tipos de servi-
ços bem específicos: o atendimento
emergencial 24 horas em tempo
real no Pronto Atendimento Car-
diológico para quem está com
sintomas ou suspeita cardiológi-
ca e, também, a linha Direta do

Coração, com atendimento ágil
e diferenciado no mesmo local.

“Uma das principais caracte-
rísticas do PAC é sua integração
com outras unidades dentro do
complexo hospitalar da Santa Casa,
como as unidades coronárias e de
hemodinâmica. Essa colaboração
estreita garante uma abordagem
holística ao tratamento cardía-
co, permitindo uma avaliação
completa do paciente e a imple-
mentação rápida de intervenções
necessárias”, explica Gervatoski.

Além disso, o PAC se benefi-
cia do suporte de toda a infraes-
trutura hospitalar da Santa
Casa, o que inclui equipamentos
de última geração, equipes capa-
citadas e protocolos rigorosos de
segurança. Isso proporciona um
ambiente propício para o cuida-
do do paciente, onde cada aspec-
to de sua saúde é considerado e
tratado com a máxima atenção.

Outro ponto destacado, de
acordo com Gervatoski, é o supor-
te das especialidades relacionadas
disponíveis no hospital. “A integra-
ção com outras áreas médicas per-

mite uma abordagem multidiscipli-
nar aos casos cardiológicos, garan-
tindo que os pacientes recebam cui-
dados abrangentes que vão além
do aspecto puramente cardíaco,
abordando também questões rela-
cionadas a outras condições de saú-
de que possam afetar o coração”.

AGENDA — Para agendar
consulta pelo Linha Direta do Co-

ração (19) 3401-2001, no período
das 7h30 às 17h, de segunda à sex-
ta-feira; ou ainda pelo aplicativo do
Plano. Ele informa que o serviço
estará disponível também para
atendimentos particulares e a
outros convênios parceiros. “Nes-
tes casos, o contato deve ser feito
pelo telefone (19) 3417.5959, no
período das 07h às 19h”, explica.

Divulgação

O PAC - Pronto Atendimento Cardiológico da Santa Casa
de Piracicaba comemora, hoje (15), dois anos de operação
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Prefeitura inicia serviços na
rua João Graner, no Algodoal

Prefeitura iniciou os serviços na rua João Graner, no Algodoal

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Obras e Zela-
doria (Semozel), iniciou, ontem
(14), os primeiros serviços para re-
capeamento asfáltico na rua João
Graner, no bairro Algodoal. Os ser-
viços integram o segundo lote de
um total de quatro, do pacote de
recape que vai beneficiar 258 km
de vias do município. Por conta da
obra, a via está interditada no tre-
cho da rua Emílio Bertozzi até a
via de acesso à avenida Cristóvão
Colombo – esta última pode ser
utilizada como rota alternativa.

No momento, a equipe exe-
cuta fresagem neste trecho, que
consiste na retirada do asfalto
existente, para posterior aplica-
ção do novo pavimento. O recape
na rua João Graner será feito em
toda sua extensão, mas por etapas,
para não prejudicar o trânsito.

MAIS OBRAS – Os servi-
ços de recapeamento asfáltico se-
guem também no bairro Jupiá. Na
rua dos Mandis (da rua Adolfo
Rodrigues até a avenida dos Pei-
xes), estão executando adequa-
ções no sistema de drenagem.
Além desta via, as obras foram
iniciadas nas ruas das Piracan-
jubas (da rua dos Lambaris até a
rua dos Dourados), e na dos
Dourados (da rua das Piracan-
jubas até avenida Jaime Pereira).

No bairro Ondas, as obras de
recape se concentram na avenida
das Ondas, que será atendida da

rua Antonio Pinto Coelho até a
avenida Manoel Belotto. No mo-
mento é feita a retirada de borra-
chudos para posterior recape.

Já no Castelinho, os serviços
de recapeamento asfáltico tiveram
início na avenida Abel Francisco
Pereira, no trecho compreendido
da avenida Madre Maria Teodo-
ra até a avenida Jaime Pereira. O
trecho vai receber todos os servi-
ços de drenagem necessários, fre-
sagem e recape total da via.

A escolha dos locais do pa-
cote de recape objetivou priori-
zar as vias rápidas, arteriais e
coletoras, que são consideradas
de acesso estratégico para a mo-
bilidade urbana da cidade, e onde
há intenso fluxo de veículos.

Os serviços realizados consis-
tem nas etapas de fresagem, trata-
mentos e recapeamento das vias,
sendo que a fresagem consiste na
remoção do pavimento antigo, em
vias com remendos em mau esta-
do, áreas adjacentes a panelas, áre-
as com grande concentração de
trincas e outros defeitos. Já os ser-
viços de tratamentos e recapeamen-
to asfáltico deverão ser executados
conforme as espessuras de CBUQ
(asfalto) já definidas pelos pro-
jetistas como tráfego leve e trá-
fego médio, além do trabalho de
tratamentos superficiais e pro-
fundos que visam a troca da base
ou até mesmo sub-base em áre-
as de deformidades extremas.



A6
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 15 de março de 2024

AAAAARRRRRCELCELCELCELCELORORORORORMMMMMITTITTITTITTITTALALALALAL

Globaldo recebe Prêmio de
Excelência em Transporte
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“A Fumep é meu porto seguro”
O imigrante africano Ciuna Crufe conta como a fundação o acolheu, oferecendo
bolsa de estudos para graduação e oportunidade de estágio remunerado

Tímido, de fala mansa e sorri-
so cativante.  Esse é o perfil do jo-
vem africano Ciuna Crufe, 25, que
deixou a Guiné-Bissau em 2022, seu
país de origem, em busca de um
futuro melhor. No Brasil ele traba-
lhou como servente de pedreiro,
numa fábrica de vassouras e ro-
dos e até tentou seguir a carreira
de jogador de futebol profissional.
Neste período passou por grandes
necessidades financeiras. A sua
trajetória começou a mudar quan-
do ingressou em novembro do mes-
mo ano na Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba (Fumep),
onde conseguiu uma bolsa de es-
tudos para o curso de Administra-
ção na Escola de Engenharia de
Piracicaba (EEP) e um estágio re-
munerado no Centro de Educação
Profissional de Piracicaba (CEPP).
Por isso ele considera a Fumep
como um porto seguro, um lugar
de proteção. Seu principal sonho é
concluir os estudos em 2026, con-
seguir emprego numa grande em-
presa e assim ter condições para
trazer ao Brasil a sua mãe, Maria
Té, além dos três irmãos meno-
res, Daniel, Joia e Samuela.

Ciuna conta que desde peque-
no sonhava em se mudar para o
Brasil, motivado pelos programas
de auditório dos apresentadores
Gugu Liberato e Rodrigo Faro, que
eram retransmitidos para os paí-
ses africanos. A dura realidade da
Guiné-Bissau, um dos países mais
pobres do mundo, marcado pela
fragilidade política e institucional
desde a sua independência de Por-
tugal em 1974, também o motivou
a deixar a nação. “A inflação na
Guiné-Bissau é altíssima e por lá
não existem muitas oportunida-
des de serviço. As mulheres tra-
balham no campo e os homens na
construção civil”, comentou.

O africano teve o seu esforço reconhecido pelos pelos
professores Felipe Roger Victor e Alberto Martins Júnior

Divulgação

Depois de morar inicialmente
em Porto Feliz e Itu, Ciuna deci-
diu tentar a sorte em Piracicaba,
reconhecida pelas inúmeras insti-
tuições de ensino e pesquisa. Ao
chegar na Fumep, que já havia
sido referendada por amigos e fa-
miliares que moravam no Brasil,
ele optou pelo curso de Adminis-
tração. “No meu íntimo eu sabia
que só teria condições de ajudar a
minha família se progredisse nos
estudos. Optei pelo curso de Ad-
ministração porque ele nos dá um
bom suporte para ingressar em
qualquer empresa, independente
do segmento de atuação”, revelou.

DIFICULDADES – Antes
de conseguir um estágio remune-
rado o jovem passou por vários mo-
mentos de necessidade, que só não
foram piores graças à ajuda de al-
gumas pessoas da Fumep, que sem-
pre lhe enviavam cestas básicas nos
momentos mais oportunos. “Uma
destas cestas chegou quando eu e
meu pai, ambos desempregados,
não tínhamos nada para comer em
casa e estávamos com o pagamen-
to do aluguel atrasado. Neste dia
eu até chorei de alegria”, disse.

Ciuna também se recorda
que durante o inverno de 2023
foi para a Fumep sem blusa no
período da manhã e, ao entarde-
cer, a temperatura despencou de
tal forma que ele não conseguia
mais prestar atenção na aula. “To-
dos se sensibilizaram com a mi-
nha situação. Um colega de classe
tirou a sua blusa e me deu. Um
professor também me arrumou
outro agasalho. Eu sei que no fi-
nal daquela noite eu recebi seis blu-
sas e algumas delas até hoje não
sei de onde surgiram. Esse gesto
de solidariedade marcou a minha
vida para sempre, “ sentenciou.

DETERMINAÇÃO – Dis-

ciplinado, o jovem africano passa
o dia no campus da Fumep, no
período da manhã e tarde estagi-
ando na secretaria do CEEP e no
período noturno cursando o 3º
semestre de Administração na
EEP. Entre uma atividade e ou-
tra ele vai até a biblioteca para
aprofundar os estudos das disci-
plinas vistas em sala de aula, além
de estudar gramática para me-
lhorar o seu desempenho na lín-
gua portuguesa. Como gasta o
seu salário quase que na totali-
dade com o pagamento da facul-
dade e transporte diário, Ciuna
costuma ficar atento aos cursos
gratuitos oferecidos em Piracicaba.
Nos últimos meses conclui os cur-
sos de Excel Básico, nas ferramen-
tas do Power BI e no serviço de Ar-
mazenamento de Dados nas Nu-
vens. “Não posso desperdiçar ne-
nhuma oportunidade de crescimen-
to. Se quero trazer a minha família
para o Brasil preciso me dedicar aos
estudos”, frisou o estudante.

RECONHECIMENTO – O
professor Alberto Martins Júnior,
coordenador do curso de Adminis-
tração da EEP disse que Ciuna é um
exemplo de dedicação. Um aluno
extremamente esforçado que tem a
sua postura elogiada por todos os
professores. “É natural que ele te-
nha algumas dificuldades em vir-
tude da língua e por vir de um país
que possui outro sistema de ensino,
mas independente disso, ele tenta
sempre se manter no mesmo nível
dos demais”, confirmou Júnior.

“O estagiário Ciuna Crufe,
desde que ingressou na secretaria
do CEPP/Pós-Graduação, de-
monstrou bastante força de von-
tade em querer ajudar e sempre
aprender e isso a gente enxerga
como um ponto positivo na sua
vida profissional.  Além disso, ele
exerce bem as atividades de roti-
na, sendo extremamente gentil no
atendimento ao público”, pontuou
  o professor Felipe Roger Victor,
gerente administrativo do CEPP.

Em um evento de destaque
no setor logístico, a Globaldo
Transportes    foi honrada  com
o prestigioso Prêmio de Excelên-
cia em Transporte na categoria
Júnior, concedido pela renoma-
da ArcelorMittal. A premiação,
que reconhece os mais altos pa-
drões de desempenho e qualida-
de no transporte de materiais, res-
salta o compromisso incansável da
empresa  com a excelência opera-
cional e a satisfação do cliente.

A ArcelorMittal, gigante
mundial na indústria siderúrgi-
ca, selecionou as 80 melhores 
transportadoras dentro das 350 
que atendem a ArcelorMittal,  e
dentro desse seleto grupo de con-
correntes a Globaldo Transpor-
tes foi premiada com o 2º lugar,
levando em consideração crité-
rios rigorosos de eficiência, se-
gurança e inovação no transpor-
te de carga. A decisão de premi-
ar a empresa reafirma sua posi-
ção de liderança no segmento e
seu compromisso em oferecer so-
luções logísticas de alto padrão.

Em sua trajetória, a Global-
do Transportes tem se destacado
pela adoção de tecnologias avan-
çadas, pela capacitação contínua
de sua equipe e pelo investimento
em infraestrutura de ponta, ga-
rantindo a entrega de serviços que
superam as expectativas dos cli-
entes. Esse reconhecimento da
ArcelorMittal é um testemunho

Paulo Valverde, diretor de logística, e o
empresário Marcos Monteiro de Toledo

Divulgação

do sucesso dessa abordagem cen-
trada no cliente e na qualidade.

O prêmio não apenas celebra
as conquistas da empresa piracica-
bana, mas também destaca a im-
portância do setor de transporte na
cadeia de suprimentos global. Em
um ambiente altamente competiti-
vo e dinâmico, empresas como a
Globaldo Transportes desempe-
nham um papel fundamental na
garantia da eficiência e da fluidez
dos fluxos logísticos, impulsionan-
do o crescimento econômico e a ino-
vação em diversas indústrias.

Em declarações após a premi-
ação, o empresário Marcos Mon-
teiro de Toledo expressa gratidão
pelo reconhecimento e reafirma o
compromisso da empresa em man-
ter os mais altos padrões de quali-
dade e desempenho em todas as
suas operações. O prêmio serve
como um incentivo adicional para
a empresa continuar aprimorando
seus serviços e explorando novas
oportunidades de crescimento e
colaboração no mercado global.

À medida que a empresa cele-
bra essa conquista significativa,
fica evidente que sua jornada rumo
à excelência no transporte está lon-
ge de terminar. Com determinação
e dedicação, a empresa genuinamen-
te piracicabana continua a desem-
penhar um papel vital na conectivi-
dade e no desenvolvimento susten-
tável das cadeias de suprimentos
em todo o território brasileiro.

IIIIIRACEMÁPOLISRACEMÁPOLISRACEMÁPOLISRACEMÁPOLISRACEMÁPOLIS

Empresa vai realizar
mutirão de empregos

A próxima edição do Empre-
ga Konecta será realizada neste sá-
bado (16), em Iracemápolis. O mu-
tirão de empregos será promovi-
do por meio de uma parceria en-
tre a empresa Konecta, a Câmara
Municipal e a Prefeitura de Irace-
mápolis, por meio do Posto de
Atendimento ao Trabalhador
(PAT). A ação será realizada na
escola Cesarino Borba, das 9h às
14h, e vai oferecer 100 vagas para
operador de atendimento recepti-
vo. O mutirão é uma oportunida-
de para os moradores de Iracemá-
polis que estão em busca de opor-
tunidade de trabalho com cartei-
ra assinada. As vagas têm carga
horária e salário compatíveis com
a função. Para participar do pro-
cesso seletivo, não é preciso ter
experiência na área. Os requisi-
tos exigidos são ensino médio
completo e ser maior de 18 anos.

O diferencial desta ação é
que o processo seletivo é descom-
plicado e o candidato tem a opor-
tunidade de passar por todas as
etapas de contratação no mes-
mo dia e voltar para a casa com

a data de início de trabalho. Os
participantes passarão por uma
sala onde será realizada a apre-
sentação da empresa, na sequên-
cia vai para a entrevista, exame
médico admissional e integração.

Essa é a terceira edição do
Emprega Konecta. Já foram rea-
lizados mutirões em Limeira,
Cordeirópolis e, desta vez, em
Iracemápolis. “É importante des-
tacar que a carga horária de tra-
balho é reduzida, dessa forma
conseguimos promover qualida-
de de vida e equilíbrio entre a
vida profissional e pessoal dos
nossos colaboradores”, explica a
diretora de Recursos Humanos
da Konecta, Rosangela Tavares.

A Escola Estadual Cesarino
Borba fica na rua José Ometto,
402, Centro, Iracemápolis. Os in-
teressados devem comparecer ao
mutirão com RG, CPF, compro-
vante de endereço, comprovante
de escolaridade, título eleitoral,
número do PIS (que pode ser con-
sultado na Carteira de Trabalho)
e reservista. Com informações
de Dinamus Comunicação

A capital nacional da aven-
tura está prestes a receber um
evento esportivo que vai desafiar
atletas de diversas modalidades
e empolgar o público. Nos dias 16
e 17 de março, o Trirex tomará
conta das trilhas, águas e estra-
das de Brotas, reunindo coragem,
resistência e paixão pelo esporte.

O Trirex não é para os fra-
cos. É um festival que abraça a
diversidade esportiva e testa os
limites dos participantes. Trail
Run, Maratona Aquática, Tria-
thlon, Duathlon e Aquathlon
são as modalidades que fazem
parte desse final de semana de
adrenalina e muita diversão!

COMPETIÇÕES - Diferen-
te das corridas tradicionais em
asfalto, o Trail Run oferece uma
experiência de contato direto com
a natureza, em percursos que exi-
gem técnica, resistência e habili-
dade para superar obstáculos na-
turais. É uma aventura emocio-
nante que proporciona a oportu-
nidade de explorar belas paisa-
gens enquanto testam seus limi-
tes. No Trirex, os competidores
percorrem distâncias diferentes:
5, 10, 20, 30 ou 42 quilômetros.

A Maratona Aquática terá as

TTTTTRIREXRIREXRIREXRIREXRIREX

Brotas sedia maior festival esportivo do interior de SP

O Trirex tomará conta das trilhas, águas e estradas de Brotas

Divulgação

águas de Brotas como palco para
nadadores destemidos. Distâncias
de 750, 1.500 e 3.000 metros tes-
tarão a resistência e a técnica dos
participantes em condições natu-
rais como nas correntezas e tempe-
raturas da água. Essa modalidade
requer resistência física, habilida-
des de navegação e estratégia para
superar os desafios do percurso e
alcançar a linha de chegada.

Natação, ciclismo e corrida se
unem no Triathlon, uma prova que
testa o preparo físico e mental em
três distâncias, Longo, Olímpico e
Sprint. A prova é composta por três
disciplinas: natação, ciclismo e cor-
rida. Os participantes enfrentam
um desafio completo, alternando
entre os diferentes esportes em se-
quência, sem pausas entre eles. O
Triathlon é uma prova de resistên-
cia e determinação, na qual os atle-
tas buscam superar seus limites.

Para quem ama correr e peda-
lar, o Duathlon é a escolha certa.
Uma combinação de corrida e ci-
clismo que promete emoção e supe-
ração. Os participantes iniciam a
prova com uma corrida, seguida
por uma transição rápida para a
bicicleta e finalizam com outra cor-
rida. É uma alternativa ao Tria-

thlon para aqueles que preferem se
concentrar nas disciplinas terres-
tres ou que estão buscando uma
introdução ao mundo das compe-
tições de múltiplas disciplinas.

Já o Aquathlon é a combi-
nação perfeita entre água e ter-
ra. Nesta modalidade, os com-
petidores precisam nadar e cor-
rer para conquistar um lugar no
pódio. Os participantes come-
çam nadando por 1,5 km, segui-
dos por uma transição rápida
para a corrida, na qual correm

por 10 km até a linha de chegada.
Uma experiência desafiadora!

OPORTUNIDADE PARA
BROTAS - “Esses dois dias de
competições vão desafiar os atletas
e, certamente, colocar Brotas no
mapa esportivo. A cidade tem a
chance de mostrar sua hospitali-
dade, suas belezas naturais e sua
paixão pelo esporte. O Trirex é mais
do que uma competição; é uma ce-
lebração da vida ativa e da supe-
ração”, afirma o secretário de Tu-
rismo de Brotas, Fabio Pontes.
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Bebel completa cinco anos
na Alesp, com 10 projetos
de lei aprovados na CCJ
Pareceres favoráveis aos projetos foram dados nesta e na semana
passada; parlamentar foi reeleita em 2022 com 155.983 votos

Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel durante reunião da CCJ, nesta semana,
que emitiu pareceres favoráveis a sete projetos de lei de sua autoria

Atuante, a deputada estadual
Professora Bebel (PT) completa nes-
te dia 15 de março, cinco anos na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo, sendo quatro anos
da primeira legislatura, quando foi
eleita com 87.169 votos, e um ano
do segundo mandato, quando ob-
teve 155.983 votos, a maior vota-
ção de um parlamentar piracica-
bano. O aniversário de quinto ano
de mandato na Alesp está sendo
marcado pela aprovação de dez
projetos de lei da deputada Profes-
sora Bebel pela Comissão de Cons-
tituição, Justiça e Redação da Casa,
sendo três na semana passada e
mais sete nesta última quarta (13).

Piracicabana, a deputada
Professora Bebel tem tido uma
forte atuação no parlamento pau-
lista, tendo ao longo deste ano
feito fortes embates e se consoli-
dado como uma das principais
lideranças da Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo.
Além de procuradora especial da
mulher, é também  presidenta da
Comissão de Educação e Cultura
da Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo e atua nas de-
mais comissões, como na da Cons-
tituição, Justiça e Redação.

Foi justamente a Comissão
de Constituição, Justiça e Reda-
ção que, na semana passada, deu
pareceres favoráveis aos projetos
de lei que 128/2023,  que altera a
Lei Complementar nº 1041, de 14
de abril de 2008, que dispõe so-
bre o vencimento, a remuneração
ou o salário do servidor que dei-
xar de comparecer ao expediente
em virtude de consulta ou sessão
de tratamento de saúde; ao  Pro-
jeto de lei  1056/2023, que acres-
centa parágrafo 4º ao artigo 6º
da Lei nº 10.948, de 05 de no-
vembro de 2001, que dispõe so-

bre as penalidades a serem apli-
cadas à prática de discriminação
em razão de orientação sexual; e
o Projeto de lei 1081/2023, que
estabelece procedimento indeni-
zatório para os servidores públi-
cos do Estado em virtude de rece-
berem seus vencimentos por trin-
ta dias de trabalho mesmo nos
meses em que há trinta e um dias.

Já na reunião da CCJ desta
última quarta-feira, 13 de março,
foi dado pareceres favoráveis aos
projetos de lei complementar 120/
2023, que altera a Lei Complemen-
tar nº 1.354/2023, de 6 de março
de 2020, que dispõe sobre as apo-
sentadorias e pensões do Regime
Próprio de Previdência dos Servi-
dores Públicos ocupantes de cargo
de provimento efetivo, nos termos
do artigo 126 da Constituição do
Estado de São Paulo; ao Projeto de
lei Complementar 127/2023, que
Institui o regime jurídico de con-
tratação por tempo determinado de

docentes, de que trata o inciso X
do artigo 115 da Constituição do
Estado e a Lei nº 16.279, de 08 de
julho de 2016; ao Projeto de lei 488/
2023, que Institui a CIPA, Comis-
são Interna de Prevenção de Aci-
dentes e de Assédio, no interior das
escolas públicas da rede estadual;
ao Projeto de lei 1059/2023, que
institui o Comitê Estadual de Acom-
panhamento, Controle Social e Fis-
calização dos recursos recebidos
pelo Estado em decorrência da Lei
14.017, de 29 de junho de 2020,
que dispõe sobre ações emergenci-
ais destinadas ao setor cultural a
serem adotadas durante o estado
de calamidade pública reconheci-
do pelo Decreto Legislativo nº 6,
de 20 de março de 2020; ao Proje-
to de Lei  1066/2023, que Fixa di-
retriz estadual para normatização
da relação de trabalho entre os edu-
cadores da educação infantil ocu-
pantes de cargos ou empregos pú-
blicos de qualquer denominação e

o Estado e seus municípios; ao Pro-
jeto de lei 1095/2023, que Torna
obrigatória a inclusão da língua
brasileira de sinais (LIBRAS) na
programação das emissoras de te-
levisão, especialmente nos telejor-
nais locais, nas propagandas e pro-
gramas institucionais dos governos
estadual e municipais, quando
transmitidos pelas emissoras tele-
visivas, sendo os intérpretes, ne-
cessariamente, pessoas deficientes
auditivos – surdos, e ao projeto
de lei 1491/2023, que Disciplina as
ausências dos servidores públicos
estaduais aos seus locais de tra-
balho em virtude de manifesta-
ções, paralisações ou greve.

Bebel explica que a aprovação
destas proposituras pela CCJ é o
primeiro passo para que possam se
tornar lei estadual. “A CCJ deu
parecer estabelecendo que esses pro-
jetos são constitucionais e, portan-
to, passarão por outas comissões
antes de irem a plenário”, explica.

FALECIMENTOS
SRA. MARIA ANTONIA MENE-
GUETI faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 64 anos, filha dos
finados Sr. Antonio Menegueti e
da Sra. Yolanda Theresinha
Schiavolin Menegueti; deixa os
filhos: Yolanda Perla de Almei-
da; Erika Aparecida de Almeida;
José Gelliard Menegueti, casa-
do com a Sra. Danielle Santin e
João Antonio Menegueti, casa-
do com a Sra. Ingrid Dayane de
Araujo Menegueti. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
14h00 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Safira”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IRIA LARANGEIRA faleceu
ontem, na cidade de São Pedro/
SP, contava 95 anos, filha dos
finados Sr. Julio Pedro Laran-
geira e da Sra. Alcinda Gonçal-
ves Lima; deixa os filhos: Ser-
gio Sanches, Heidi Sanches,
ambos falecidos e Leonor San-
ches. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório Mu-
nicipal de São Pedro/SP, para
o Cemitério Parque São Pe-
dro na cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. CLAUDIO ELEUTÉRIO fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 73 anos de ida-
de e era filho do Sr. Romão Eleu-
tério e da Sra. Rita Serafim, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Clau-
dio Eleutério Junior, Ana Paula
de Campos Eleutério, Everton
Aparecido Eleutério. Deixa ne-
tos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 13:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Vila Rezende Sala –
01, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende.
A família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CILLIA CREPALDI ROSSI
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 102 anos de
idade e era viúva do Sr. Arthur
Rossi. Era filha do Sr. Pedro
Crepaldi e da Sra. Conceição
Rubia, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Antonio Osvaldo Rossi
casado com Lucia Aparecida
Oriani Rossi, Anedir Conceição
Rossi Vitoria casada com Or-
lando Vitoria e Arlete Maria Ros-
si Groppo casada com Jair Gro-
ppo. Deixa netos, Bisnetos, ta-
taraneta, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 13:00hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
da Saudade – sala - 05, seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

AGATHA MONTANARI DOS
SANTOS faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, e era
fi lha de Gilmar Freitas dos
Santos e de Graziele Monta-
nari Alves Rodrigues. Deixa
Avós, demais parentes. O seu
sepultamento deu-se ontem
as 16:30hs, saindo a urna
mortuária do Velório Munici-
pal de Vila Rezende Sala – 02,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Vila Rezende. A
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. NERIVALDO DE JESUS fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 48 anos de ida-
de. Era filho da Sra. Martinha
Maria de Jesus. Deixa os filhos:
Jamile Novaes de Jesus Gou-
veia casada com Reinaldo Adri-
ano Gouveia, Josevaldo Nova-
es de Jesus casado com Ris-
laine Raiane Diniz, Milena No-
vaes de Jesus casado com
João de Oliveira, Wellington

Novaes de Jesus, Jucivaldo
Novaes de Jesus. Deixa ne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00hs, saindo
a urna mortuária do Velório
Municipal de Vila Rezende Sala
– 01, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende.
A família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ROSANGELA FATIMA BER-
NARDINELLI DA SILVA faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 45 anos de idade e era ca-
sada com o Sr. Rogerio Vitoria-
no da Silva. Era filha do Sr. João
Bernardinelli, falecido e da Sra.
Maria de Lurdes de Souza Ber-
nardinelli. Deixa os filhos: Mai-
ara Vitoriano da Silva casada
com Fabricio Padovezio, Eduar-
do Vitoriano da Silva e Rafael
Vitoriano da Silva. Deixa demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-a hoje as
10:30hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de Vila
Rezende Sala – 01, seguindo
para o Cemitério Municipal de
Vila Rezende. A família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. RENATO RODRIGUES fale-
ceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 46 anos de idade.
Era filho do Sr. Antonio Rodri-
gues e da Sra. Eva Aparecida
Menghini Rodrigues, falecidos.
Deixa o filho: Rayan. Deixa ir-
mãos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-a hoje as 10:30hs, saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala – 02, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
A família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. APARECIDA SOLANGE
SCHIAVON VIANA faleceu on-
tem  na cidade de Piracicaba,
aos 65 anos de idade e era ca-
sada com o Sr. Augusto Antonio
Viana. Era filha do Sr. Angelo
Schiavon e da Sra. Tereza Con-
te Schiavon, falecidos. Deixa a
filha: Julia Schiavon Trevizan
casada com Victor Trevizan.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-a hoje as 14:30hs, saindo
a urna mortuária do Velório
Municipal de Rio das Pedras,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Rio das Pedras.
A família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Cordeirópolis recebe hoje a
2ª audiência do Orçamento
O deputado Luiz Claudio Marcolino (PT) destacará perdas do município
com renúncias fiscais do Estado; no total, serão 25 audiências no Estado

A cidade de Cordeirópolis, da
Região Metropolitana de Piracica-
ba, pode deixar de receber do Go-
verno do Estado cerca de R$ 35,6
milhões, em 2025, recursos que fa-
zem falta para os investimentos à
população do município. A estima-
tiva de perdas para 2024 é de R$
33,3 milhões.  Esses dados serão
apresentados pelo deputado esta-
dual Luiz Claudio Marcolino (PT/
SP), nesta sexta (15), às 10h, na
Audiência Pública do Orçamento
Estadual 2025, que será na Câ-
mara Municipal. O evento é aber-
to a população de toda a região.

O deputado Marcolino é vice-
presidente da Comissão de Finan-
ças, Orçamento e Planejamento
(CFOP) da Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo, que
realiza as audiências para demo-
cratizar o debate sobre a arreca-
dação e os programas do Gover-
no do Estado para a população.

Neste ano, serão 25 audiên-
cias em todo Estado. Nelas, a
população tem a oportunidade
de participar e apresentar as
propostas para serem contem-
pladas com recursos do orça-
mento estadual. A primeira

Divulgação/Assessoria Parlamentar

Deputado Luiz Claudio Marcolino, no plenário da Alesp

acontece nessa quinta-feira (14/
03) na cidade de Divinolândia.

Para o deputado Marcolino
é fundamental, nas discussões
orçamentárias, alertar as cida-
des sobre essas perdas que re-
sultam das renúncias fiscais do
ICMS e do IPVA, decididas pelo
Governo do Estado sem trans-
parência ou verificação da sua
efetividade para geração de
emprego, renda ou desenvolvi-
mento. “Muitas cidades enfren-
tam dificuldades na arrecadação
para os investimentos nos servi-
ços públicos e programas para a

população e desconhecem que po-
deriam ter um repasse maior da
Administração Estadual”, afirmou.

Formado em economia, o de-
putado Marcolino destaca que as
desonerações fiscais são impor-
tantes como incentivo a alguns
setores, mas é preciso fiscalizar
os efeitos dessa decisão adminis-
trativa que está impactando as
receitas dos municípios e fazer um
diagnóstico da sua efetividade.
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HFC Saúde completa hoje 57 anos
História, crescimento e humanização, eis uma entidade que busca excelência,
sob a liderança do empresário José Coral, líder do cooperativismo na Região

São 57 anos de história e
crescimento, graças ao empenho
e a dedicação de toda equipe que
trabalha em sintonia, buscando
excelência em performance, aten-
dimento humanizado e novas
tecnologias. Graças também a
cada paciente que confia no tra-
balho hospital para cuidar do
bem mais precioso: a saúde.

O Grupo AFOCAPI está cada
vez mais fortalecido com a união
do HFC Saúde, a Operadora de
Saúde e a Associação dos Forne-
cedores de Cana de Piracicaba, a
junção do hospital, do agronegó-
cio e da operadora de saúde.

ONA 3 - O HFC Saúde rece-
beu o selo de Acreditação ONA 3
que comprova a excelência de
atendimento. Esse é o maior re-
conhecimento e um marco signi-
ficativo para o hospital. “Esta
conquista mostra o quanto nos-
sa equipe está preparada e em sin-
tonia na busca constante da ex-
celência em cuidados de saúde e
segurança do paciente. Queremos
agradecer todos os profissionais
que se dedicam com amor e os
pacientes que confiam no traba-
lho do hospital”, disse o presiden-
te do HFC Saúde, José Coral.

O benefício de ter um hospi-

tal acreditado é que os pacientes
podem ter confiança na qualida-
de assistencial, nos processos, na
comunicação assertiva e na segu-
rança no atendimento. “O selo
ONA 3 é o reconhecimento de que
o HFC Saúde atende os mais ri-
gorosos padrões de qualidade es-
tabelecidos pela Organização Na-
cional de Acreditação. Demostra
o compromisso da equipe com a
melhoria contínua. O hospital
está cada vez mais maduro em
gestão, performance e cuidado.
Essa certificação demonstra que
estamos no caminho certo e que
a nossa busca é constante. Esta-
mos nos preparando para ser um
hospital digital e trazer cada vez
mais segurança, tecnologia e en-
cantamento para os pacientes”,
disse a diretora do Grupo AFO-
CAPI, Lucimeire Ravelli Peixoto.

Hoje mais de 80% dos aten-
dimentos são realizados para pa-
cientes do SUS – Sistema Único
de Saúde “O HFC Saúde não para
de crescer e essa certificação vem
para coroar a excelência e proces-
sos bem estruturados no atendi-
mento ao paciente. Piracicaba ga-
nha com isso, a população também”,
disse o médico Douglas Koga.

REVITALIZAÇÃO - O

acesso principal do hospital que é
a porta de entrada de centenas
de pessoas e familiares passou por
uma revitalização. “Queríamos
uma entrada mais acolhedora,
humanizada e ao mesmo tempo
moderna, que o paciente se sinta
abraçado assim que passar pela
porta de entrada”, disse o presi-
dente do HFC Saúde José Coral.

E por falar em José Coral,
ele que desde 1994 está como
presidente do HFC Saúde, rece-
beu uma homenagem de toda
equipe do hospital. Já na entra-
da, uma foto dele foi colocada
para enaltecer o líder que inspi-
ra todos com a sua responsabili-
dade, com uma gestão presenci-
al e com o amor que ele tem pelo
hospital. José Coral um exemplo
de gestor, de pai, avô e bisavô.
“Ele ama esse hospital. Todos os
dias pela manhã meu pai faz
questão de vir para o HFC Saúde,
ele gosta de acompanhar a evolu-
ção do hospital e nós como famí-
lia acompanhamos juntos”, disse
a filha do Coral, Kátia Coral.

José Coral completou 60 anos
de associativismo e continua aju-
dando a escrever essa história.
“Estou muito feliz e honrado por
essa homenagem. História que co-

meçou com o primeiro presidente,
Domingos José Aldrovandi e des-
de 1994, quando assumi a presi-
dência, o HFC Saúde é a menina
dos meus olhos”, finalizou Coral.

PLANO DE SAÚDE HFC
SAÚDE - Em 2023 completou
um ano do relançamento do Pla-
no de Saúde HFC Saúde. Um pla-
no que conta com toda infraes-
trutura do HFC Saúde e que ago-
ra pode ser adquirido por pesso-
as físicas e jurídicas.  O plano
tem acesso a uma ampla rede
credenciada própria e terceiriza-
da, diversos médicos em seus
próprios consultórios, clínicas e
laboratórios, Pronto Atendimen-

to 24h e ambulatório exclusivo
de pediatria com horários flexí-
veis. O HFC Saúde abrange Pi-
racicaba e região e possui aten-
dimento de urgência e emergên-
cia em todo território Nacional,
através do Sistema Abramge.

PARCEIROS E VOLUN-
TÁRIOS - Não tem como falar
do HFC Saúde sem falar dos
parceiros que tanto fazem pelo
hospital. Parceiros, empresas,
instituições, voluntários que en-
tendem, valorizam e contribu-
em com o trabalho do HFC Saú-
de. “Esse é o único hospital que
sobreviveu na categoria canavi-
eira, lógico com muito trabalho

de toda diretoria, equipe e par-
ceiros. Há 30 anos trabalho com
José Coral e sei que não existe
quem goste mais do hospital do
que ele, eu sou testemunha dis-
so”, disse o presidente da Co-
placana, Arnaldo Bortoletto.

 “Nós temos muito trabalho
pela frente, mas as conquistas nos
mostram que estamos no caminho
certo. Queremos agradecer cada
colaborador, eles que nos ajudam
diariamente a escrever essa histó-
ria do hospital. Agradecer todos
os parceiros que acreditam e apoi-
am o HFC Saúde e os pacientes e
familiares que confiam no nosso
trabalho”, finalizou José Coral.

José Coral e familiares Presidente José Coral e Lucimeire Peixoto, diretora do Grupo Afocapi

Fotos: Divulgação
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Helinho completa um ano
de mandato e mais de R$
10 milhões para Piracicaba
Um dos focos foi apoio aos principais hospitais Hospital dos Fornecedores
de Cana (HFC) e a Santa Casa, para os quais destinou R$ 2 milhões cada

Eleito em 2022, o deputado Helinho Zanatta (PSD)
completa hoje um ano do seu primeiro mandato

Divulgação/Assessoria Parlamentar

O deputado estadual Helinho
Zanatta (PSD), um dos vice-pre-
sidentes da Assembleia Legislati-
va do Estado, celebra seu primei-
ro ano de mandato, período mar-
cado por uma série de realizações
em prol da cidade de Piracicaba e
toda a região metropolitana. 

Desde o início de seu man-
dato, Helinho tem se dedicado in-
cansavelmente em trazer benefí-
cios para a região, resultando em
um investimento significativo de
mais de R$ 10 milhões em emen-
das destinadas para Piracicaba,
tanto na área da saúde quanto
para entidades assistenciais.

Um dos focos principais de seu
trabalho foi o apoio aos dois prin-
cipais hospitais da cidade, o Hospi-
tal dos Fornecedores de Cana e a
Santa Casa, para os quais destinou
R$ 2 milhões cada, totalizando um
investimento de R$ 4 milhões.

“Antes mesmo de março de
2023, quando assumimos o man-
dato, buscamos trazer melhorias
e chamar a atenção para a im-
portância de Piracicaba como lí-
der regional e neste sentido con-
seguimos recursos para os dois
hospitais, na época destinando R$
1 milhão para cada um, por meio
de uma importante parceria com
o deputado federal Gilberto Nas-
cimento”, destacou o deputado.

Outra área que ele deu bas-
tante atenção foi o social, com des-
tinação de recursos para cerca de
20 entidades da cidade. Para as
entidades sociais já foram desti-
nados, via prefeitura, R$ 1,5 mi-
lhão também pelo deputado fede-
ral Gilberto Nascimento (PSD).
Esse valor possibilitou o atendi-
mento de 15 entidades. Além dis-
so, mais R$ 1,9 milhão de recur-
sos foi conquistado por Helinho
junto ao governo estadual tam-
bém para entidades assistenciais,
com repasse via prefeitura, apro-
vado pela Câmara Municipal.

ENTIDADES — A emenda
referente a R$ 1,5 milhão foi repas-
sada à Associação Franciscana de
Assistência Social Coração de Ma-

ria, Centro Regional de Registro e
Atenção aos Maus Tratos na In-
fância (Crami), Associação de Aten-
dimento a Pessoas com Deficiência
Visual (Avistar), Associação de Pais
e Alunos da Escola Passo a Passo,
Fundação Jaime Pereira, Associ-
ação Atlética Educando pelo Es-
porte, Associação dos Pais e Ami-
gos dos Autistas de Piracicaba
(Auma), Associação dos Pais e
Amigos dos Excepcionais (Apae),
Pastoral do Serviço da Caridade
(Pasca), Centro de Reabilitação de
Piracicaba, Centro Socia l de As-
sistência e Cultura São José (Ce-
sac), Associação de Pais e Amigos
de Surdos de Piracicaba (Apaspi),
Casa do Bom Menino, Associação
de Assistência Social Betel (Lar
Betel) e Associação Presbiteriana
de Filantropia de Piracicaba.

IMPOSITIVAS — Helinho
também indicou, por meio das
emendas impositivas, mais R$ 2,2
milhões para 19 entidades assisten-
ciais: Associação Franciscana de
Assistência Social Coração de Ma-
ria, Centro Regional de Registro e
Atenção aos Maus Tratos na In-
fância (Crami), Associação de Aten-
dimento a Pessoas com Deficiência
Visual (Avistar), Associação de Pais
e Alunos da Escola Passo a Passo,
Fundação Jaime Pereira (Funjape),
Associação Atlética Educando pelo
Esporte, Associação dos Pais e
Amigos dos Autistas de Piracicaba
(Auma), Associação dos Pais e
Amigos dos Excepcionais (Apae),
Pastoral do Serviço da Caridade
(Pa sca), Centro de Reabilitação de
Piracicaba, Centro Social de Assis-
tência e Cultura São José, Associa-
ção de Pais e Amigos de Surdos de
Piracicaba (Apaspi), Casa do Bom
Menino, Associação de Assistência
Social Betel, Associação Aliança de
Misericórdia, Associação Síndrome
de Down de Piracicaba, Associação
Presbiteriana de Filantropia de Pi-
racicaba e Lar dos Velhinhos.

Para a causa animal foram
destinados R$ 100 mil para a ONG
Amantes de Gatos. Já na área da
saúde também foi contemplado o

Centro de Apoio HIV/Aids e Hepa-
tites Virais, com R$ 100 mil.

O Centro de Pesquisas e Aten-
dimento Odontológico para Paci-
entes Especiais (Cepae), da FOP/
Unicamp, deverá receber R$ 150
mil para custeio. Além disso, Heli-
nho tem se empenhado na luta pela
implantação do Aeroporto Regio-
nal, intermediando uma agenda
com o ex-ministro de Portos e Ae-
roportos, Márcio França, uma das
principais pautas do mandato.

Junto ao governador Tarcísio
de Freitas, apoiado por Helinho e
integrante de sua base na Alesp, o
deputado tem lutado pela inclusão
da cidade para receber um ramal
do Trem Intercidades, além de bus-
car trazer um Hospital da Mulher,
o AME Mulher, o curso de medici-
na pela Faculdade de Odontologia/
Unicamp, entre outras melhorias.

No âmbito legislativo, Helinho
tem se destacado pela apresenta-

ção de diversas emendas ao orça-
mento, tanto na LOA (Lei Orçamen-
tária Anual) quanto na LDO (Lei
de Diretrizes Orçamentárias), abor-
dando temas como a construção
de clínicas veterinárias, instalação
de uma unidade da Rede Lucy
Montoro, construção de escolas
estaduais, implantação de políti-
cas de desenvolvimento ao turis-
mo, ampliação de serviços especi-
alizados da Faculdade de Odon-
tologia/Unicamp, entre outros.

“Apresentei diversas deman-
das da região e venho lutando
para que o Estado possa imple-
mentar essas políticas públicas.
Tenho procurado levar minha
visão de gestão pública, como pre-
feito que fui em duas cidades
(São Pedro e Charqueada), para
ajudar nossa cidade e região. Te-
nho trabalhado muito para repre-
sentar que os resultados che-
guem”, afirmou Helinho Zanatta.

DDDDDÍVIDASÍVIDASÍVIDASÍVIDASÍVIDAS

Bancos fazem mutirão para negociação
Clientes que possuem dívidas

no cartão de crédito, cheque espe-
cial ou outras modalidades de cré-
dito que estejam em atraso, terão
uma grande oportunidade para
renegociar os débitos com as ins-
tituições financeiras. O Mutirão
Nacional de Negociação de Dívi-
das  e Orientação Financeira, pro-
movido pela Federação Brasileira
de Bancos (Febraban), em parce-
ria com o Banco Central, Secreta-
ria Nacional do Consumidor e
Procons, será realizado de 15 de
março a 15 de abril, com a partici-
pação de bancos de todo o país.

De acordo com Daisy Ribei-
ro, gerente de ouvidoria do Ban-
co Mercantil – uma das institui-
ções participantes do mutirão –,
serão ofertadas propostas de
parcelamentos e descontos espe-
ciais para que os clientes consi-
gam se reestruturar financeira-
mente. “O mutirão é uma gran-
de oportunidade para que os con-
sumidores, com dívidas em atra-
so, regularizem sua situação e
voltem a ter o nome limpo no
mercado”, destaca a profissional.

Podem participar do Mutirão
Nacional pessoas físicas que te-

nham dívidas não atreladas a
bens dados em garantia, contra-
ídas de bancos ou instituições fi-
nanceiras, e que tenham condi-
ções de quitar o valor que será
negociado. Os débitos podem ser
negociados diretamente com as
instituições financeiras ou pelo
portal Consumidor.gov.br, um
serviço público e gratuito que co-
necta consumidores e empresas
para a resolução de conflitos.

Segundo Pesquisa de Endi-
vidamento e Inadimplência do
Consumidor (PEIC), divulgada
no mês de dezembro pela Confe-

deração Nacional do Comércio
de Bens, Serviços e Turismo
(CNC), o endividamento ainda
alcança cerca de 76,6% das famí-
lias brasileiras, que têm parcela-
mentos a vencer em cartão de cré-
dito, cheque especial, carnê de
loja, crédito consignado, emprés-
timo pessoal, cheque pré-datado
e prestações de carro e da casa.

No site da Febraban (ht-
tps://mutirao.febraban.org.br/
), o consumidor pode ter aces-
so à plataforma para negoci-
ação com o banco e a diver-
sas orientações financeiras.

- "Óia que tá ficando brabi-
nho mesmo".

- Tô sentindo cheirinho de
batata assando.

- Lá no sitio "nóis fala": "Se
estrupiô todo".

- O XVZÃO foi até Monte
Azul e voltou com quatro
chumbos na bunda.

- Pensou que iria escalar o
monte e voltou com uma ava-
lanche de gols nas costas.

- Paulo Roberto disse a pa-
lavra "vergonha" cinco vezes
na coletiva após a partida.

- Faltaram mais onze né,
aconteceram cinco substi-
tuições.

- Agora o Nhô-Quim decide
em casa a permanência no
G4.

- O treinador é experiente
e sabe muito bem sair de
situações adversas.

- O problema é a inconstân-
cia do futebol que o time
apresenta.

- Faz partidas espetacula-
res que enchem o torcedor
de esperanças e ai trope-
ça nas próprias pernas.

- Guilherme Teixeira passou
a ser o termômetro do time,
quando está inspirado o time
arrebenta, mas quando bem
marcado o time não evolui.

- Precisam de alternativas
para esta questão, os adver-
sários estão com certeza de
olho nas ações do alvinegro.

- Neste próximo sábado
dia 16 o torcedor deve com-

parecer em bom número
no Barão.

- A próxima fase já é logo
ali e o XV tem que equili-
brar a qualidade das suas
atuações.

- Não pode estar a 100% em
um jogo e 20% no outro, o
"mata-mata" não perdoa.

- As conversas de bastido-
res estão quietas, as ações
estão correndo no sigilo
agora, melhor assim, não é
momento para atrapalhar o
futebol dentro de campo.

- Uma coisa é certa, sem
patrocínio como os "en-
tendidos" vão tocar o clu-
be, já pensaram nisso?

- Estaremos lá no Barão
neste sábado para a trans-
missão AO VIVO de XVZÂO
x Rio Caro pela veterana.

- Difusora AM 650, essa rá-
dio é show!

- O PASSE DE LETRA deu
mais um passo importan-
te rumo ao crescimento de
seu trabalho e na visuali-
zação de seus parceiros.

- Foi assinada uma parce-
ria entre o grupo NWB ne-
twork Brasil e o jornal A Tri-
buna/ Passe de Letra.

- Entre na plataforma e con-
fira todos os programas de
esportes mais "alucinados
do Brasil".

-  Acesse:  ht tps: / /nwb.
com.br/ e confira o melhor
de todos os esportes.

- Até semana que vem,
"eita como nóis gosta des-
se time".

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e
apresentador do programa "PASSE DE LETRA"
pela Rádio Difusora AM 650, repórter e chefe da
equipe de esportes nas transmissões dos jogos
do XV pela veterana AM 650, colunista de A TRI-
BUNA PIRACICABANA, gestor comercial e apai-
xonado pelo XVZÂO "sem querer ser dono dele".
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Assembleia vai definir rumos da
campanha salarial dos professores
Sem reajuste salarial, Bebel diz que a categoria poderá deflagrar greve;
assembleia hoje, às 16 horas, na Praça da República, em São Paulo

A Apeoesp promove assem-
bleia, com paralisação, nesta sexta
(16), para debater com os professo-
res da rede estadual de ensino os
rumos da campanha salarial da ca-
tegoria, uma vez que até agora o
governo estadual não sinalizou com
nenhum reajuste salarial. A assem-
bleia acontecerá na Praça da Repú-
blica, em frente à Secretaria Esta-
dual da Educação, às 16 horas, e
poderá definir a deflagração de gre-
ve dos professores estaduais contra

o ataque do governador Tarcísio
de Freitas à categoria, que tem data-
base em primeiro de março e até ago-
ra não recebeu nenhuma propos-
ta de reajuste em seus salários.

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual
Professora Bebel (PT), diz que é
fundamental a participação do
professorado, uma vez que dian-
te do cenário atual “é preciso pre-
parar a greve em defesa do em-
prego, salário e direitos”, desta-

Professores da rede estadual voltam a realizar assembleia em frente à Secretaria da Educação e podem decidir pela deflagração de greve

Divulgação

ca, lembrando que após a assem-
bleia haverá o ato público com o
“Grito em defesa dos serviços pú-
blicos de qualidade e do funciona-
lismo do Estado de São Paulo”.

Na pauta da assembleia, estão
a luta contra o fim do autoritaris-
mo e assédio moral, contra o corte
de verbas da educação, por reajuste
salarial, com aplicação do reajuste
do piso nacional no salário base,
assim como pela garantia de empre-
go, salário, direitos e atribuição jus-

ta para os professores temporários.
A Apeoesp também reivindica

a convocação de 100 mil professo-
res do último concurso público es-
tadual, assim como a aplicação cor-
reta da lei das APDs, a revogação
da reforma do ensino médio, a li-
berdade de ensinar e aprender, não
à digitalização do processo ensino-
aprendizagem e a devolução dos
valores descontados de aposenta-
dos e pensionistas, em função da
reforma previdenciária estadual.

MMMMMOOOOOVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO C C C C CULULULULULTURALTURALTURALTURALTURAL

Inscrições para cursos
terminam nesta sexta, 15

Termina hoje (15) o prazo
das inscrições para todos os seis
cursos (Teatro, Violão, Capoei-
ra, Balé, Dança de Salão e Dan-
ças Urbanas) que serão ofereci-
dos gratuitamente este ano pelo
programa Movimentação Cultu-
ral, realizado pela Prefeitura,
por meio da Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural (Semac).

As inscrições são presenciais,
das 9h às 11h e das 13h às 17h,
no Armazém Maria Dirce da Es-
tação da Paulista, no Centro Cul-
tural Zazá e no Centro Cultural
Hugo Pedro Carradore. É preciso
levar apenas um documento, RG
ou CPF e menores de 18 anos de-
vem comparecer ao local de ins-
crição com pais ou responsável.

Ainda há vagas para todos os
cursos, que acontecerão em turmas
matutinas, vespertinas e noturnas
em quatro equipamentos munici-
pais espalhados pela cidade: no
Armazém Maria Dirce da Estação
da Paulista, no Centro Cultural Izai-
ra Aparecida Barbosa (Zazá), no
bairro Mário Dedini, e no Centro
Cultural Hugo Pedro Carradore, no

Divulgação/CCS

Região do Mario Dedini receberá cursos no Centro Cultural Zazá

bairro Santa Teresinha. Já o Cen-
tro Cultural e Social Rafael Baptis-
ta Antônio (Faé) receberá apenas
aulas de capoeira, que também são
oferecidas nos demais espaços.

A pessoa deve definir qual cur-
so deseja fazer (pode se inscrever
em até três modalidades) e efetuar
inscrição no local em que deseja
participar das aulas. Para quem
optar por fazer aulas no Centro
Cultural Faé, as inscrições serão
feitas na Estação da Paulista.

No ato da inscrição, a pes-
soa também deverá indicar qual
o período do dia que prefere
participar das aulas. A grade
completa, com dia, hora e pro-
fessor, será definida posterior-
mente pela equipe da Movimenta-
ção Cultural e devidamente divul-
gada na imprensa pela Semac.

O programa Movimentação
Cultural tem como objetivo a des-
centralização e a democratização da
cultura, levando aos bairros, além
do teatro, aulas de dança, música
e cultura popular a todos os inte-
ressados e de forma gratuita. O
investimento é de R$ 207,3 mil.
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AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO
AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO
DE PREÇO Nº 06/2024 - Comunicamos que está reaberta a licitação do Pregão Ele-
trônico- Registro de Preço nº 06/2024, Processo: 118/2024, que tem por objeto a
aquisição de MATERIAL HIDRÁULICO.  As propostas serão acolhidas com início no
dia 18/03/2024, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 28/03//2024. O início da
sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 28/03/2024. Deve ser
observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica
por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br. O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223
ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br.
São Pedro, 14 de março de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00aos cofres públicos

Edital de Leilão - Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp
1201, torna público que realizará leilão online no site:
www.totalleiloes.com.br Piracicaba/SP, de diversos bens  do dia
18 a 31 de Março de 2024, exceto aos domingos e feriados.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 20.000 m2

em São Pedro, 3
km da cidade, nas-
cente, córrego, luz,
vista para a serra.
Registrado R$ 320
mil. Luiz (11) 9999-

88701.

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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